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Expômontes tem mais de 6.000 
animais levados a leilão

Foram prorrogadas até o dia 6 de julho as 
medidas de restrições para enfrentamento à 
Covid-19 em Montes Claros. Através do  De-
creto nº 4236, o prefeito Humberto Souto 
alega que, considerando a criação do plano 
municipal “Avança Moc, Com Responsabilida-
de”; considerando o Decreto Municipal 4197, 
de 9 de abril de 2021, que instituiu medidas 
de transição no enfrentamento da COVID-19 
e do Decreto 4199, de 12 de abril de 2021, 
que dispôs sobre o funcionamento de Feiras 
no Município de Montes Claros

cidadE 4

SaÚdE 6

SaÚdE 6

cidadE 4

aGRONEGÓciOS 7

aGRONEGÓciOS 7

O Norte de Minas começa a aplicar as vacinas da Janssen, fabricada pela farmacêutica norte-americana Jhonson & Jhonson, e 
que é de apenas uma dose. Sábado a região recebeu 7.955 doses dessa vacina. A região alcançou a marca  de 1.944.000 doses de 
vacinas contra a Covid-19, pois recebeu nova remessa de 56.315 doses de imunizantes que a Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais entregou à Superintendência Regional de Saúde de Montes Claros; e às Gerências Regionais de Saúde de Januária e 
Pirapora, pela primeira vez contemplará a chegada de vacinas da Janssen, fabricada pela farmacêutica norte-americana, Jhonson 
& Jhonson. 

D
IVULGAÇÃO

Edital para revitalização 
de interlagos publicado

Prefeito de Moc suspende 
validade dos concursos da 
saúde e educação

Trabalhadores rurais 
aprenderão a operar 
drone na atividade agrícola

Norte de Minas começa a aplicar 
hoje a vacina da Janssen

DIVULGAÇÃO

Os trabalhadores rurais do Norte de Minas 
começam a ser capacitados a partir de hoje (28) 
sobre como operar drones na produção agrí-
cola. O Sistema FAEMG/SENAR/INAES oferecerá 
esses curso e outros a partir de hoje, durante 
a Exposição Agropecuária de Montes Claros, a 
Expômontes, em parceria com o Sindicato dos 
Produtores Rurais de Montes Claros, os partici-
pantes terão acesso a mais de dez treinamen-
tos, presenciais e on-line, entre 28 de junho e 
2 de julho.  

Montes claros prorroga 
medidas da covid-19 
para 6 de julho

Prefeitura dá aumento 
de R$ 150 mil para obra 
de apenas um mês

avams pede 
asfaltamento de 12 
estradas no NM

Montes Claros, segunda-feira 28 de junho de 2021 - R$ 1,50
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@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 4,92

Cotação eUrO - real

R$ 5,87

Gasolina

R$ 5,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 28º
Min. : 13º

cidadE 4

A 47ª Expomontes 2021, que teve início ontem, de forma on-line, terá mais de 6.000 animais levados a leilão, sendo que alguns podem ser arrematados por até R$ 
30 mil, como são os casos dos touros e equinos. O presidente da Sociedade Rural, José Moacir Basso, explica que no momento que a economia está abalada pela crise 
provocada pela Pandemia Coronavírus, o setor de leilões está alcançando bons resultados. Com exceção dos touros do produtor Osvaldo Miranda Junior, que foram 
trazidos para o Parque de Exposições, todos outros animais que estarão à venda, estão sendo ofertados pela via remota. 
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Com a aceleração no ritmo da 
transformação digital nos locais de 
trabalho, os próximos anos trarão 
grandes desafios, tanto para quem 
está iniciando a sua vida profissional 
quanto para quem já é ativo no mer-
cado de trabalho. Em consequência 
disso, cada vez mais os profissionais 
serão empurrados para diferentes 
tipos de empregos e equipes, e para 
sobreviver em um ambiente em cons-
tante mutação, deter apenas o co-
nhecimento técnico ou especializado 
não será o suficiente. 

Enquanto as crianças de hoje 
precisarão ir muito além da univer-
sidade na busca por qualificação se 
quiserem ganhar o seu espaço ao sol 
no mundo corporativo daqui alguns 
anos, visto que há um delay cada vez 
maior entre o ensino universitário e 
o mercado, os profissionais que se 
desenvolveram antes da era 4.0 e pre-
tendem se adaptar à nova realidade 
precisarão desenvolver uma capaci-
dade chave para sobreviver às cons-
tantes e rápidas mudanças: saber 

aprender, desaprender e reaprender. 
Sim, a agilidade mental e a adap-

tabilidade a novos cenários serão ha-
bilidades essenciais para o profissio-
nal do futuro. E quando digo futuro, 
não me refiro ao momento em que 
carros voadores dominarão os céus 
das cidades no melhor estilo “Os 
Jetsons”. Futuro, quando falamos 
em tecnologia e as mudanças que ela 
traz, é sinônimo de agora.

As consequências dessa transfor-
mação - a que chamamos de transfor-
mação digital, mas pode ser melhor 
definida como transformação de pes-
soas - vai depender da capacidade de 
adaptação, aprendizagem e relacio-
namento interpessoal do indivíduo. 
É certo que o desemprego vai surgir, 
e vem forte, sobretudo nas atividades 
operacionais repetitivas e automá-
ticas, que não demandam um alto 
grau de qualificação para serem exe-
cutadas. Estas, certamente, passarão 
(e já estão) sendo desempenhadas 
por robôs que, com a programação 
correta, conseguem ser mais rápidos, 

precisos e eficientes do que a mão de 
obra humana. 

Em contraponto, novas funções 
irão surgir. A pesquisa conduzida 
pelo Institute for the Future em estu-
do realizado pela Dell Technologies 
prevê que, graças aos avanços tecno-
lógicos, cerca de 85% das profissões 
de 2030 ainda não foram inventadas. 
Isso traz um leque de oportunidades 
oferecidas àqueles que souberem 
analisar as informações e situações 
de forma crítica, imaginando dife-
rentes caminhos para resolver os 
problemas; inovar e assumir riscos; 
ser criativo; saber gerir o tempo; ter 
consciência sobre os seus pontos 
fortes e fracos e, acima de tudo, con-
seguir estabelecer e manter relações 
com facilidade. 

A cada dia se torna mais impor-
tante criar um relacionamento huma-
no pautado na empatia e confiança, 
algo que o mundo tecnológico afasta 
mas que nunca deixará de ser essen-
cial para o nosso desenvolvimento. 
Essas habilidades, tampouco pode-

rão ser desempenhadas por robôs, 
não importa o quanto desenvolvida 
estiver a tecnologia. 

O problema é que características 
como pensamento crítico, inteli-
gência emocional, capacidade de 
negociação, bom relacionamento in-
terpessoal, dentre outros essenciais 
para desempenhar os trabalhos que 
surgirão não são aprendidos do dia 
para a noite. Por isso é importante 
começar, desde já, a criar o hábito de 
se atualizar na mesma velocidade em 
que as coisas mudam. Acompanhar 
a dinâmica do mundo por meio de 
noticiários, cursos de reciclagem, 
leitura, treinamentos e afins deve ser 
regra para todos. Por mais assustador 
que possa parecer, visto a dificuldade 
de acompanhar tantas novidades e 
mudanças, isso será de grande im-
portância para o nosso crescimento 
profissional e pessoal e, mais impor-
tante, para a nossa sobrevivência em 
um mundo em infinita transforma-
ção. Que tal começar a se preparar 
desde já?

Na quarta marcha, o carro, mui-
to veloz, faz ultrapassagens, quei-
ma etapas e faz as correções para 
alargar a avenida eleitoral, cuja 
pavimentação tem início agora no 
segundo semestre de 2021. Mas o 
Senhor Imponderável sempre apa-
rece para colocar pedras no cami-
nho. Desta feita, os obstáculos se 
materializaram em um vírus mortí-
fero, com seus filhotes, as varian-
tes, que ceifaram a vida de quase 
500 mil pessoas no país.

A pandemia trazida por estes 
atacantes destrói parcela da ima-
gem dos mandatários, principal-

mente o do andar do chefe do Es-
tado. São profundos os buracos na 
estrada, alguns fazendo estragos na 
suspensão do carro, como drogas 
sem eficácia para combater o vírus, 
a falta de oxigênio em praças como 
Manaus, o desleixo e a demora na 
aquisição de vacinas, a má gestão 
da crise. Seria possível atenuar os 
solavancos até outubro de 2022? 
Sim. Vacinas em abundância e eco-
nomia jogando dinheiro no bolso 
das famílias.

Portanto, o que veremos, nos 
próximos tempos, é a busca inces-
sante de meios e instrumentos para 

cooptar as massas, atraí-las para os 
cercados a serem construídos pe-
los candidatos. Cada qual se esfor-
çará para formar uma identidade 
que entre na cabeça e no coração 
dos eleitores: a do despachante, 
que atende a todos os pedidos da 
sociedade; a do juiz, que distribui 
justiça para todos os lados; a do 
salvador de náufragos, que apa-
rece com sua tábua de salvação; a 
de São Jorge, com sua espada de-
golando os dragões da maldade; 
o enviado por Deus para limpar 
as impurezas; o obreiro faraôni-
co, que prometerá fazer grandes 

obras; o populista, que corre para 
abraçar as multidões; a de César, 
imperador romano, queixo apon-
tando para a testa dos interlocuto-
res, rodeado de áulicos, recebendo 
aplausos e dizendo mentiras.

Alguns recontarão suas histó-
rias, passando uma borracha nos 
radicalismos; e outros farão o 
contrário, sob a intenção de criar 
reservas de ódio no coração dos 
adeptos. E todos, sem exceção, 
tentarão mostrar que o Brasil será 
um céu. Bastando que o eleitorado 
ajude a empurrar o carro na reta 
final.
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iniciativas que as pequenas empresas devem 
adotar desde já para sair mais fortes da pandemia

Por que as organizações de saúde precisam 
implementar um sistema eficiente de 
governança da informação

caRLOS aLBERTO FERRaiUOLO JR.
diRETOR dE TEcNOLOGia E PROdUTOS da 

accESS

FELiPE FaccHiNi
HEad dE VENdaS dO 

PayPaL BRaSiL

É hora de se preparar para a transformação 
do trabalho

O carro na estrada (Parte 2)

RicHaRd VaScONcELOS
cEO da LEO LEaRNiNG

GaUdÊNciO TORQUaTO
JORNaLiSTa, EScRiTOR, PROFESSOR TiTULaR da USP E cONSULTOR POLíTicO

No Brasil, temos dois grandes 
desafios que exigem das organiza-
ções de saúde a implementação de 
um eficiente sistema de governança 
da informação: a LGPD (Lei Geral 
de Proteção de Dados), prevista 
para entrar em vigor em agosto de 
2020, que estabelece regras sobre 
a coleta, o tratamento, o armaze-
namento e o compartilhamento de 
dados pessoais gerenciados pelas 
organizações; e a Lei do Prontuá-
rio Eletrônico, que dispõe sobre a 
digitalização e a utilização de siste-
mas informatizados para a guarda, 
o armazenamento e o manuseio de 
prontuário de paciente, publicada 
em dezembro.

A má notícia para os responsá-
veis pelas políticas de governança 

da informação é que registros médi-
cos são um dos alvos preferidos dos 
hackers. E violações e uso indevido 
de dados podem levar a roubo de 
identidade e processos caros.

Quando pensamos no ciclo de 
vida dos dados pessoais sensíveis 
na saúde, devemos lembrar que há 
todo um ecossistema interligado, 
que vai da clínica médica ao hospi-
tal, passa pelo laboratório, a farmá-
cia, o próprio paciente e os agentes 
de saúde, bem como toda a esfera 
pública - como o Sistema Único de 
Saúde (SUS). Ou seja, alcança desde 
o registro de um simples cadastro 
em um consultório até a entrada em 
um Pronto Socorro de um hospital 
(público ou privado) e os dados 
ficam armazenados em cada uma 

dessas etapas.
Por isso, é preciso controlar 

quem tem acesso a esses dados con-
fidenciais, com sistemas de gestão 
documental que integrem senhas e 
regras de permissão que garantam 
que as políticas de governança da 
informação sejam observadas em 
todo o seu ciclo de vida. O objetivo 
é que ferramentas integradasA per-
mitam estar sempre à frente dos re-
quisitos de conformidade, o que sig-
nifica que os documentos estejam 
sempre prontos para auditorias.

O treinamento deve ser um es-
forço contínuo para educar funcio-
nários sobre políticas, ameaças atu-
ais e como lidar com elas. E como os 
colaboradores são citados como o 
elo mais fraco na segurança digital, 

devem ser tratados como qualquer 
outro ponto de vulnerabilidade na 
empresa, com instruções claras so-
bre as ameaças de segurança que 
podem vir a enfrentar, e também, 
as consequências caso não sigam 
as práticas de um sistema eficiente 
de governança da informação. Na 
verdade, tudo é uma questão de 
alinhar pessoas, processos e tec-
nologia para a implementação de 
soluções de gestão documental que 
garantam a segurança digital das in-
formações em todo o seu ciclo de 
vida, com customização e aplicação 
de regras de conformidade e de 
temporalidade.

Para fugir das multas e sanções 
previstas pela LGPD, todo cuidado 
é pouco.

A Covid vem tendo um grande 
impacto sobre as pequenas empre-
sas em todo o mundo, forçando al-
gumas a se reinventar e até mesmo a 
fechar as portas permanentemente. 
Por outro lado, também impulsio-
nou o crescimento de outras, graças 
ao avanço de uma digitalização for-
çada pela crise sanitária.

No PayPal, acompanhamos de 
perto os desafios de merchants de 
todos os tamanhos, mas, principal-
mente, os menores, que têm de-
monstrado uma enorme resiliência. 
E sabemos o quanto será importan-
te estar preparado para a pós-pan-
demia – para recuperar vendas e 
conquistar novos mercados.

A seguir, elenquei iniciativas que 
pequenos e pequenas empreende-
dores e empreendedoras devem 
adotar desde já para sair mais fortes 
da crise – à medida que a rápida 
mudança para o digital continua a 

todo o vapor.
Por causa da Covid, a penetração 

do comércio eletrônico no Brasil 
atingiu um recorde histórico em 
2020, atingindo cerca de 9% nas 
vendas do varejo online, aumento 
de 4 pontos em relação ao ano ante-
rior. Faz sentido, principalmente se 
levarmos em conta que, em 2020, 
mais de 500 mil novos e-commerces 
foram abertos no Brasil segundo 
pesquisa que a BigDataCorp. fez 
sob encomenda do PayPal.

No entanto, muitas pequenas 
empresas ainda não têm presença 
online. Além disso, ter experiências 
omnicanal contínuas pode ajudar as 
PEs a atenderem às novas expectati-
vas dos consumidores. Isso não sig-
nifica ter três sistemas distintos para 
comércio online, móvel e na loja, 
o que pode impactar confusões de 
inventário e gerenciamento de pedi-
dos. Ao contrário, significa ter uma 

experiência conectada, tanto no 
front-end quanto no back-end.

Por exemplo, no front-end, al-
guns consumidores desejam adicio-
nar um item ao carrinho de com-
pras online e, em seguida, querem 
ir à loja física para experimentá-lo. 
Ou, inversamente, podem querer 
experimentar um item na loja e 
escolher o tamanho ou a cor cer-
tos – se não estiver disponível na 
loja – separado em seu carrinho de 
compras online.

Para permitir isso, as pequenas 
empresas devem se certificar de 
que seu back-end integra relatórios, 
pagamentos, inventário e gerencia-
mento de pedidos – além de uma 
integração perfeita com os parcei-
ros terceirizados.

O comércio continua a se mover 
rapidamente para o modo online, 
assim como os golpistas e fraudado-
res. De acordo com levantamento 

da Apura Cybersecurity Intelligen-
ce, empresa especializada em se-
gurança digital, houve alta de 394% 
nas ameaças eletrônicas em 2020, 
na comparação com 2019.

O phishing foi uma das fraudes 
mais comuns dentre as detectadas 
pela Apura (14%). Também tiveram 
destaque a criação de perfis falsos 
(28,9%), a manipulação de dados 
bancários (19,8%) e o vazamento de 
cartões de créditos (15,1%).

Em um nível básico, é impor-
tante fazer coisas como monitorar 
suas transações e contas de clientes 
para identificar quaisquer sinais de 
alerta, como envio inconsistente ou 
informações de faturamento, por 
exemplo. Também é importante 
contar com um parceiro seguro na 
hora do checkout, de preferência 
que não compartilhe as informa-
ções pessoais e financeiras de seus 
clientes.

Senado boicota Paulo 
GuedeS

Nenhuma matéria de interesse do ministro da Economia, Paulo 
Guedes, será pautada no plenário do Senado, até que seja derru-
bado o veto a inclusão dos municípios mineiros na área da Sude-
ne. O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, se sentiu desres-
peitado pelo ministro com a sua decisão de orientar o presidente 
a vetar a matéria, assim como o senador Carlos Viana, que é vice-lí-
der do governo e o senador Antônio Anastasia. Os três senadores 
mineiros estão fechados nessa questão e pressionam para que o 
governo acione a sua base para derrubar o veto. Carlos Viana, que 
foi relator da matéria no Senado, esteve com a ministra da Casa 
Civil, Flávia Arruda, para analisar os motivos do veto, que causou 
a crise com o Senado e com a bancada mineira na Câmara. A situ-
ação ficou tão tensa que a viagem que o presidente Jair Bolsonaro 
tinha agendado para o dia 16 em Governador Valadares pode não 
acontecer, porque os prefeitos da região não querem recebê-lo. 
Governador Valadares está entre as cidades incluídas para entrar 
na área da Sudene.

                                                                                                           

Governo deve lançar proGrama para 
substituir bolsa Família

O Brasil deve ter um grande programa social de renda mínima 
para substituir o ‘Bolsa Família’. A informação é do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, que disse que a ideia é criar o programa 
após o fim do pagamento do Auxílio Emergencial, que deve ser 
prorrogado por mais três meses. O novo programa servirá para 
corrigir distorções e deve ter porta de entrada e de saída, com 
foco na geração de emprego. Pacheco entende que a população 
não pode ficar dependente do Estado e defende que a proposta 
tenha uma porta de saída: “que tenha a porta de entrada mais alar-
gada para alcançar pessoas que realmente precisem, mas também 
a porta de saída, porque o caminho será a geração de empregos e 
trabalho para que as pessoas não fiquem dependentes do Estado. 
Essa é a lógica do Programa Social que nós vamos procurar imple-
mentar em um momento de crise muito aguda no Brasil”.

 

Governo apresenta mais propostas 
para a reForma tributária

O governo Jair Bolsonaro apresentará a segunda proposta de 
reforma tributária. O texto propõe aumentar a faixa de isenção 
para o Imposto de Renda, diminuir taxas para empresas e tributar 
dividendos (parte dos lucros das companhias que são distribuídos 
aos acionistas). O ministro Paulo Guedes vai entregar o documen-
to ao presidente da Câmara, Arthur Lira.

do colapso Fiscal à recuperação

“O Brasil poderia estar indo para uma situação de colapso fis-
cal, mas conseguimos dominar essa sensação e já estamos norma-
lizando tudo outra vez”. A declaração é do ministro da economia, 
Paulo Guedes, que disse que o Brasil está recuperando o controle 
da situação econômica e não vai deixar prejuízos relacionados à 
pandemia para gerações futuras. Guedes acredita que a pandemia 
será controlada em três a quatro meses, quando ele espera que 
toda a população adulta já tenha recebido ao menos uma dose da 
vacina contra a Covid-19.

 
lula quer realinhar com antiGos 

aliados

A manobra para aproximar PT e PSB enfrenta resistência até 
no nordeste, onde o presidente Lula e o PT sempre tiveram uma 
votação expressiva. O realinhamento começou com a filiação do 
governador do Maranhão, Flávio Dino, que deixou o PCdoB, e o 
deputado federal Marcelo Freixo que também trocou o PSOL pelo 
PSB. Os dois são aliados de Lula e prometem trabalhar pela unida-
de da esquerda. Mas essa aliança não é bem vista em Pernambuco, 
que tem João Campos, como principal liderança do PSB no esta-
do. Ele e a petista Marília Arraes, que é sua prima, trocaram duros 
ataques na última campanha eleitoral. Em outra ponta do país, no 
Rio Grande do Sul, o PSB é aliado do tucano Eduardo Leite.
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Suspensão de mandato de deputados é 
‘novidade’ recente na Câmara

valdemar soares

“Recuperação de áreas degradá-
veis, conservação de nascentes, da 
Serra do Mel, parques ecológicos, 
incentivo ao desenvolvimento sus-
tentável e, sobretudo, a restauração 
de praças públicas e áreas verdes 
para difundir o turismo no municí-
pio”. São metas e novas ideologias 
de trabalho do novo secretário do 
meio ambiente, Sóter Magno. Ao se 
licenciar do cargo de vereador, em 
seu segundo mandato consecutivo, 
para assumir a importante pasta, o 
ambientalista e protetor dos animais 
assumiu também o compromisso de 
dar sequência ao excelente trabalho 
do ex-secretário Paulinho Ribeiro (in 
memorian), com o intento de inovar 
e incrementar este segmento, tão vi-
tal para o progresso e Montes Claros.

Uma das suas primeiras ações, e 
que é prioritária, trata-se da luta con-
tra a instalação de chácaras ou mes-
mo loteamento de áreas que fazem 

parte da Serra do Mel, ecossistema 
que ele considera eficaz e primordial  
e principal meio para a captação de 
água da qual é responsável por 30% 
do abastecimento da população 
montes-clarense. A revitalização do 
Parque do Sapucaia é outro objetivo 
proposto, como também a viabiliza-
ção de serviços necessários para o 
melhor aspecto de demais parques 
que estão sendo criados em Montes 
Claros.

“Já estamos nos mobilizando tam-
bém, contando, obviamente com a 
participação imprescindível do Cor-
po de Bombeiros (CB), contra os 
incêndios florestais, tão frequentes 
nesta época do ano e, principalmen-
te, coibir a prática criminosa desta 
modalidade”, pontuou Sóter. O se-
cretário lembra também que a pasta 
já desenvolve trabalho de conscienti-
zação junto à população para inibir 
a queima de lixo em lotes vagos na 
área urbana e prevenção em geral a 
focos de incêndios.
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tudo começa do princípio?

Não, minha gente... Isso não por 
demais biito e muito emocionante? 
Como não insensível? Espia só... A 
frase que foi dita na reunião da Câ-
mara de que alguém disse a muitos 
anos que “tudo começa pelo princí-
pio”... Snif... Snif... Isso é por demais 
emocionante... E estou feliz por 
aprender mais uma frase de efeito 
bombástico que vai mudar minha 
vida para sempre... Eu nunca tinha 
pensado nisso... Mas ainda bem 
que temos os nossos edis para nos 
ensinar frases que podem mudar 
o rumo da vida de qualquer pes-
soa... Tu sabias que tudo começa do 
princípio? Não sabia... E até o meu 
amiguinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho... Está por 
cá suspirando.

 
prá que foi criado o xilindró?

Espia só, minha gente... A nossa 
gloriosa terrinha do Bananal é feita 
na sua maioria de pessoas oportu-
nistas... Demagogas... Que falam 
para a mídia e querem mostrar um 
país que nunquinha existiu e nem 
existirá... Os falsos educadores... 
Sociólogos... Defensores fajutos dos 
famigerados direitos humanos não 
entendem que xilindró que é conhe-

cido com cadeia foi feita justamente 
para PUNIR quem cometeu algum 
crime... Lá não é hotel e nem mes-
mo um SPA pago com nossa merre-
quinha... Se a família... Sociedade... 
Escola e a igreja não conseguiram 
socializar... A prisão é que vai resso-
cializar? Isso é ridículo é zombar do 
povo... Cadeia é para punir sim.

textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem, minha gen-
te mais legal... Nesse momento es-
tou deixando de lado todas as coisas 
sérias e estou partindo para o nosso 
besteirol de cada dia... Pois preciso 
oxigenar o meu glorioso Coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor e por isso vou rir um bocadi-
nho... Tu sabes exatamente a razão 
do galo quando vai cantar ele fecha 
os olhinhos? NÃO? Pois muito que 
bem... Vou te dizer... É que ele sabe 
a música de cor e salteado... Enten-
deu? Um dia dois hominhos tinham 
fumado a mardita e estavam pescan-
do com os pés dentro da lagoa... E 
logo um sapecou... Aí, mermão... 
Um jacaré comeu o meu pé? O ou-
tro sapecou... Qual deles? Sei não, 
mermão... Eles são todos iguais... 
Cruzes, isso sim é que é doidera, né?

 
Fazer bandido confessar é 

errado?

Há! Há! Há! Eu não consigo 
entender prá que temos sociólo-
gos... Educadores e defensores dos 
Direitos Humanos que ficam só na 

espreita para denunciar qualquer 
maus tratos com os bandidos... 
Não pode... Eles são intocáveis... 
São vitimas... E os culpados são os 
cidadãos que trabalharam... Estu-
daram e conseguiram ganhar muita 
merrequinha enquanto os bandidos 
só querem tomar sem trabalhar... Aí, 
se um policial pega um bandido e 
fala mais grosso com ele... Pronto? 
Aí vêm esses débeis e criticam... De-
nunciam e a TV Plim Plim vem e faz 
a matéria... Só que o povo não está 
mais engolindo isso não e bandido 
bom jamais nasceu... Né?

 
estamos comendo veneno?

Ará sô... Isso não é um tiquinho 
demais para o nosso glorioso coqui-
nho não? Pois eu fiquei sabendo que 
a grande maioria das nossas verdu-
ras e frutas tem mais agrotóxicos do 
que vitamina... E estão envenenan-
do a todos nós e pior de tudo é que 
ninguém faz nadica de nada para re-
solver a situação e nós continuamos 
a comer veneno... Ui... Ui... Ui que 
meda... Eu não quero mais comer 
veneno... E pior de tudo é que paga-
mos por isso... E nossas autoridades 
ficam ainda ficam discutindo o sexo 
dos anjos... Eu tô muito chateado... 
Então, por favor, pare esse mundão 
sem porteira de meu Deus que eu 
quero descer... Claro, ué... Se nada 
muda... Mudo eu... Né não?

venderam uma adolescente?

Eu não consigo entender o que 
está acontecendo com a nossa hu-
manidade? O povo está ficando pou-
co correto do coquinho... E parece 
que o capiroto do pé redondo e 
com bafo de enxofre está deitando 
e rolando... Espia só que coisa mais 
feia... Uma mulher estava cansada 

de ter tantos filhos e resolveu ven-
der a sua filha mais velha de apenas 
15 anos para um hominho... Que 
no início dizia que era para olhar os 
filhos dele... Mas a adolescente mui-
to jeitosinha e biitinha... Acabou na 
cama do hominho safado... E agora 
a polícia pegou todo mundo e quer 
saber essa historinha direitinho... 
Pode? Claro que não pode... Isso é 
monstruoso e tem que mandar para 
o xilindró.

película preta pode ou não?

Parece que alguns policiais mili-
tares novos na função e doidinhos 
para mostrar serviço estão um tiqui-
nho equivocados e criando emba-
raços com alguns cidadãos...  tinha 
uma blitz na saída de Juramento e 
um caranguinho foi parado e tudo 
estava legalzinho... E eis que um po-
licial multou porque ele achou que 

a película estava escura demais... 
Claro que é mais clara do que a 
maioria dos caranguinhos que cir-
culam por aí... Entendo que o poli-
cial deveria mandar tirar a película 
se realmente estivesse escura e não 
multar de uma vez... O papel do po-
der público é orientar e não apenas 
punir a população... Ainda bem que 
esses são minorias mesmo... Mas é 
triste isso...

 
montei no porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais biitinha desse mundão sem 
porteira de meu Deus... Nesse mo-
mento estou picando a mula... Ca-
pando o gato... Caindo no capinado 
e deitando o cabelo... Enfim eu es-
tou mesmo indo embora e pronto... 
E acho muito bom que tu não faças 
nadica de nada de errado que não 
estarei por perto para te acudir 

não... E, por isso, fique mais que 
joiada e, por favor, lembrem... “Tu 
não és um Deus que tenha prazer 
na iniquidade: nem contigo habitará 
o mal. Os arrogantes não pararão na 
tua presença”... Para pensar!

Fuso do dia – Esse tal bandido 
de mierda que é conhecido pelo 
nominho de Lazaro que não foi 
apanhado por incompetência da Po-
lícia de Goiás e do Distrito Federal 
e mídia que dá tanta importância... 
Só falta ele virar herói e fazer filme 
sobre a vida dele... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – A nossa Glo-
riosa Polícia Militar das Minas Ge-
rais que é melhor polícia da nossa 
Gloriosa Terrinha do Bananal pelo 
aniversário e que é nosso orgulho 
e tem sangue dos olhos... Sucesso, 
nobres guerreiros... Fui!

Foto da semana

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, os competentes profissionais da saúde (hemodiálise) que fizeram 
uma bela festa junina para todos os pacientes... Foi um momento de grande alegria... Sucesso, para 

todos esses profissionais que são humanos  e sensíveis... Fui!

Secretário Sóter tem metas 
inovadoras para o meio ambiente

Antes de Daniel Silveira, 
apenas Carlos Alberto Lereia 
(PSDB-GO) sofreu a mesma pu-
nição, em 2014. Prisão de depu-
tado por ordem do STF precisa 
ser confirmada pela Câmara. O 
deputado Daniel Silveira (PS-
L-RJ), que foi preso por deter-
minação do Supremo Tribunal 
Federal (STF) após publicar um 
vídeo onde agredia verbalmen-
te os ministros da Corte, deve 
se tornar, na próxima semana, 
caso raro de deputado federal 
a ser punido com suspensão do 
exercício do mandato parlamen-
tar na Câmara dos Deputados. 
Antes dele, apenas Carlos Al-
berto Lereia (PSDB-GO) sofreu 
a mesma punição, em 2014. A 
suspensão por mais de 30 dias 
é uma saída política, poupa o 
mandato. É também “novidade” 
do Código de Ética, incluída no 
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Miranda disse que não lembrava 
o nome do deputado citado por 
Bolsonaro como possível envolvi-
do no caso, mas Aziz o desmentiu. 
O presidente da CPI da Pandemia, 
Omar Aziz (PSD-AM), acabou confir-
mando que o deputado Luís Miran-
da (DEM-DF), um dos depoentes, 
mentiu deliberadamente durante o 
depoimento. Miranda disse que, ao 
informar o presidente Jair Bolsona-
ro que havia uma suspeita de irregu-
laridade no contrato de importação 
da Covaxin (vacina indiana), ele 
teria reclamado, dizendo que era 
“mais uma” de um determinado 
deputado. Questionado diversas 

vezes pelo relator, senador Renan 
Calheiros (MDB-AL), e pelo próprio 
presidente da CPI, sobre quem era 
esse deputado, Luís Miranda disse 
que não se lembrava.

Durante suas perguntas, o se-
nador Marcos Rogério (DEM-RO) 
disse que sabia das intenções do 
deputado Luís Miranda e que o 
presidente Omar Aziz também sa-
bia. “Ele nos contou lá atrás (na sala 
anexa). Nesse momento, o senador 
Omar Aziz interrompeu e disse que 
o deputado Luís Miranda não tinha 
falado de segundas intenções. “Ele 
só disse o nome do deputado”, afir-
mou o presidente.

Omar Aziz confirma que 
deputado Luís Miranda 
mentiu à CPI

texto em 2011.
Eduardo Cunha teve o man-

dato suspenso por uma decisão 
do falecido ministro do STF Te-
ori Zavascki, em 2016, depois 

confirmada no plenário. Após 
pedido do PSL em 2020, o ex
-presidente da Câmara Rodrigo 
Maia decidiu sem plenário, nem 
Conselho de Ética, suspender 12 

deputados. Leréia foi suspenso 
por 90 dias, em 2014, também 
pediu licença e não voltou ao 
cargo. O relatório contra Silvei-
ra pede afastamento de 120 dias.
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Prefeitura dá aumento de R$ 150 mil 
para obra de apenas um mês

Edital para revitalização 
de Interlagos publicado

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 cidade

Prefeito de Moc suspende validade 
dos concursos da saúde e educação

Girleno alencar

O prefeito Humberto Souto 
publicou, no último sábado (26), 
no Diário Oficial o Decreto 4234, 
onde suspende o prazo de vali-
dade dos concursos públicos das 
áreas de saúde e de pessoal. Ele 
alega que o Decreto Municipal 
n.º 4.016 de 1º de abril de 2020 
configurou a Calamidade em Saú-
de Pública, em razão da Pande-
mia, declarada pela Organização 
Mundial de Saúde, cujos efeitos 
foram prorrogados pelo Decreto 
Municipal n.º 4155, 22 de de-
zembro de 2020; considerando, 

o disposto no artigo 10, da Lei 
Complementar Federal, n.º 173, 
de 27 de maio de 2020; a decisão 
proferida pelo Supremo Tribunal 
Federal na Ação Direta de Incons-
titucionalidade de n.º 6.625/DF, 
que conferiu sobrevida a medidas 
terapêuticas e profiláticas excep-
cionais para enfrentamento da 
COVID-19. O concurso da saúde 
foi para atender a UPA.

Em seu decreto, o prefeito 
afirma que o recrudescimento da 
pandemia não pode prejudicar os 
candidatos aprovados no concur-
so público não poderão ser pre-
judicados por ato de força maior, 

alheio à vontade das partes. Ele  
decretou a suspensão, até o tér-
mino da vigência do estado de 
calamidade pública municipal, os 
prazos de validade do Concurso 
Público para provimento de car-
gos efetivos do quadro de pessoal 
da Administração do Município de 
Montes Claros – Edital 02/2015 e 
do Concurso para provimento de 
cargos efetivos do quadro de Pes-
soal da Secretaria Municipal de 
Saúde – Edital 01/2016. A suspen-
são dos prazos de validade, deter-
minada pelo caput, do presente 
artigo, terá como termo inicial o 
dia 28 de maio de 2020.
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RAYANE TALLYS

A Prefeitura de Montes Claros 
deu um aumento de R$ 149.464,79 
na obra de reconstrução da Praça da 
Matriz, iniciada no dia 26 de maio, 
ou seja, com menos de um mês de 
serviço. Com isso, a obra licitada por 
R$ 547.411,28 passará a custar  R$ 
696.876,07. Ela está sendo realizada 
com emenda do deputado Carlos 
Pimenta. No sábado, o Diário Oficial 
publicou dois atos de acréscimo do 
valor da obra. No Processo 504/2020 
– modalidade Tomada de Preço 
011/2020 – a Toptal Serviços recebeu 
o  primeiro termo de aditamento no 
valor de R$ 93.849,69, o que  repre-
senta 17,14% do valor inicialmente 
contratado. Com tal a acréscimo o 
valor total do contrato será de R$ 
641.308,18.

No Processo 504/2020 e a moda-
lidade Tomada de Preço 011/2020 de  
contratação de sociedade empresária 

para execução de obras de reforma 
da Praça Dr. Chaves – Praça da Matriz, 
Centro de Montes Claros a Toptal Ser-
viços assinou o segundo termo de adi-
tamento de R$55.561,51. Desde o dia 
26 de junho, quando iniciou a obra 
de reconstrução, a Prefeitura de Mon-
tes Claros anunciou a obra teve seu 
custo reajustado devido ao aumento 
do preço dos materiais de construção 
durante a pandemia, o que acarretou 
um pequeno atraso em seu início. A 
previsão é que a praça estará pronta 
em seis meses, podendo novamente 
ser frequentada por moradores e tu-
ristas.

A Praça Doutor Chaves, conhecida 
popularmente como Praça da Matriz, 
faz parte do núcleo inicial da consti-
tuição da cidade e está localizada em 
frente à Igreja de Nossa Senhora da 
Conceição e São José, sendo anterior-
mente denominada Largo da Matriz. 

A Praça, desde sua formação, é um 
local de encontro e sociabilidade. 
Nela são realizadas as festas religiosas 
e culturais da cidade, tais como as do 
Divino Espírito Santo, São Benedito e 
Nossa Senhora do Rosário. Em 1939, 
o Largo da Matriz ganhou nova con-
figuração, sendo nomeado como Jar-
dim Benedito Valadares.

A Praça foi reformada em 1957, 
por ocasião do centenário da cidade. 
Já em 2007, a Praça foi totalmente 
revitalizada, no sesquicentenário de 
Montes Claros. A previsão é que as 
obras sejam concluídas em aproxima-
damente seis meses, tempo suficiente 
para que a praça seja totalmente refor-
mada, ganhando novo piso e pintura, 
mas mantendo todas as suas caracte-
rísticas originais, uma vez que o local, 
por causa de sua importância cultural 
para a cidade, teve seu conjunto urba-
nístico tombado pela Prefeitura. (Ga)

Foi publicado, no último sá-
bado, o edital para as obras de 
revitalização da orla da lagoa In-
terlagos, em Montes Claros, com 
o intuito de dar continuidade na 
recuperação e urbanização do 
entorno da lagoa com melhora-
mento da segurança e do acesso 
ao entorno, propiciando a prática 
de lazer e esportes e melhorando 
significamente o aspecto urbanís-
tico daquele logradouro; inclusive 
desestimulando o vandalismo e o 
mau uso e deposição de resíduos 
e materiais inadequados às suas 
margens e no lago, despertando 
o censo de proteção e zelo pelo 
local nos usuários daquele local, 

de acordo com quantidades e es-
pecificações constantes no item 3 
deste edital.

Os envelopes devem ser entre-
gues até o dia 29 de julho, com 
duração de seis meses para a obra, 
estimada em R$ 1,684 milhões, 
sendo R$ 1,5 milhão do Estado e 
R$ 184.380,80 da Prefeitura. Nes-
sa etapa, serão construídos 8.117 
metros de calçada, todos com piso 
tátil, rampas para os deficientes e, 
ainda, colocado grades de segu-
rança. No dia 21 de junho o Esta-
do depositou na conta da Prefei-
tura a verba de R$ 1,5 milhão e o 
que surpreendeu é que em apenas 
cinco dias a Prefeitura publicou o 

edital de licitação.
Desde o ano de 2015 que os 

moradores dos bairros que ficam 
no entorno da lagoa iniciaram a 
campanha para revitalizar a lagoa, 
criada pelo então prefeito Antônio 
Lafetá Rebello como forma de ali-
viar os impactos causados pela alta 
temperatura. O Estado prometeu 
repassar R$ 1 milhão para a obra, 
mas repassou apenas R$ 500 mil. 
O prefeito Humberto Souto anun-
ciou que iniciaria a obra apenas 
quando tivesse todo dinheiro em 
mãos. No dia 21 desse mês o go-
vernador Romeu Zema depositou 
os R$ 1,5 milhão para toda obra, 
com reajuste de R$ 500 mil. (Ga)

Melhorias para o ambiente de negócios mineiro 
 
No dia 15 de junho, o Banco Mundial publicou um levantamento inédito sobre a facilidade de se 
fazer negócios nas 27 unidades federativas brasileiras. O relatório Doing Business Subnacional 
Brasil 2021 traz um panorama prático do sistema regulatório em cinco áreas: abertura de 
empresas, obtenção de alvarás de construção, pagamento de impostos, execução de contratos 
e registro de propriedades. 
 
Esse último tópico diz respeito especificamente aos cartórios de Registro de Imóveis, cuja 
atuação tem sido essencial para melhoria do ambiente de negócios. Minas Gerais ocupa uma 
posição de destaque no ranking geral – atrás apenas de São Paulo –, e tem boas oportunidades 
para melhorar a nota, principalmente no quesito “Registro de Propriedades”, com o auxílio que 
será dado pelos registradores. 
 
Apesar disso, com uma nota de 53,3 pontos em 100 possíveis, Minas apresenta bons resultados 
em relação aos demais estados e até mesmo a outras nações. De acordo com o relatório, o custo 
para registro é 3,6% do valor da propriedade – menor do que a média dos países do BRICS (4,7%) 
e das economias de alta renda da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), como Alemanha, Estados Unidos, França, Japão e Reino Unido (4,2%). 
 
O tempo médio para realizar o registro é de 27,5 dias, abaixo da média nacional (38,6) e pouco 
acima dos BRICS (26,6) e da OCDE (23,7). “Esse é o resultado do investimento constante em 
gestão e tecnologia feito pelos cartórios, o que agiliza os processos e torna o registro cada vez 
mais simples em nosso estado”, diz Ana Cristina Maia, presidente do Colégio Registral 
Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG). 
 
Com o relatório em mãos, o CORI-MG iniciará um trabalho junto ao Registro de Imóveis do Brasil, 
entidade nacional do setor, para implementar as propostas de melhorias apresentadas. O foco 
é diminuir os passos necessários, aumentar o índice de qualidade da administração fundiária e 
simplificar os processos para o usuário, trazendo benefícios para todos os agentes envolvidos. 
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Deputado Marcelo X Medalha X 
Ivan José Lopes X Agraciado X 

Câmara Municipal

Salles X Falou demais X Queda 
anunciada X Processo X Investigado

Senadores X Deputados X 
Acusações X Improbidade X Folha 

suja X CPI

Candidaturas X Lançamento X 
Momento X Anastasia

Aécio Neves X Articulação X 
Bastidores X Aparição pública

Ufanismo X Terceiro Lugar X 
Exportador X Rural

Ademar Bicalho X Odair X 
Homenagem X Parque X Projeto

Bolsonaro X Visita X Chapecoense X 
Empresários

Projeto de Resolução nº 15/2021 da Mesa Diretora  vai votar e 
deverá Conceder Medalha Ivan José Lopes de Honra a Montes Cla-
ros ao Deputado Federal Marcelo Eduardo Freitas, que tem serviços 
relevantes prestados à região. Tem sido um parlamentar muito atu-
ante e presente na região onde tem conseguido grandes recursos 
para a saúde, agronegócios e infraestrutura. O deputado Marcelo 
Freitas  é delegado de carreira na polícia Federal e candidatou pelo 
PSL, partido que comanda e, desde então, tem trabalhado de forma 
incansável para promover recursos para prover o desenvolvimento 
da região. A medalha  Ivan José Lopes é concedida a uma autoridade 
uma vez ao ano, quando a cidade comemora o seu aniversario de 
emancipação, e essa honraria geralmente é concedida  por iniciativa 
da mesa diretora. 

Desde que se tornou alvo da Polícia Federal, começou o in-
ferno astral do ex-ministro Ricardo Salles. Ele é investigado em 
dois inquéritos pelo Supremo Tribunal Federal, no esquema ilegal 
de exportação de madeira. O inesperado pedido de demissão de 
Ricardo Salles do Ministério do Meio Ambiente foi precedido por 
uma decisão que causou enorme preocupação ao agora ex-minis-
tro: a quebra dos sigilos bancário e fiscal da mãe dele, a advogada 
Diva Carvalho, e do escritório de advocacia que os dois têm em 
sociedade em São Paulo, determinada pelo ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal Federal. Salles disse em poucas pa-
lavras que não teme nada contra ele e que essas acusações não 
tem sentido. Ele foi pessoalmente à Polícia Federal e entregou o 
seu celular, uma vez que teve o sigilo bancário e telefônico que-
brado, ele é acusado de facilitar a liberação de madeira ilegal reti-
rada da Amazônia. Salles está muito seguro e agora que não é mais 
Ministro, o seu processo volta para primeira instância, já que não 
tem mais foro privilegiado.

Existe um momento ideal para o lançamento de candidaturas. 
O senador Antônio Anastasia (PSD) acredita que seis meses antes 
do pleito é o suficiente para o candidato se tornar conhecido da 
população, principalmente devido a velocidade com que as redes 
sociais e a internet funcionam. Mas Anastasia acredita que a eleição 
do ano que vem será diferente da de 2018, que foi completamente 
atípica e seus desdobramentos estão sendo conhecidos só agora. 
Uma curiosidade em relação ao processo eleitoral, segundo Anasta-
sia, é que em todas as eleições presidenciais, se o candidato ganha 
em Minas, ele também vence a eleição. Sem querer falar em nomes 
para a disputa agora, Anastasia só afirma que o seu partido, o PSD, 
com certeza, participará da disputa. Ele também defende a tese de 
que o próximo mandato deveria ser de transição para a realização 
das grandes reformas e promover a pacificação do país. O PSD terá 
candidato. Um nome ainda é indefinido, mas o perfil de equilíbrio 
e sensatez deve prevalecer.

O deputado federal Aécio Neves tem evitado aparições públicas, 
com receio de manifestações contrárias. No entanto, Aécio, que foi 
presidente da Câmara e beneficiou muita gente, continua articulan-
do. Ultimamente, tem sido visto constantemente com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, e como é presidente de uma Comis-
são na Câmara Federal, o ex-senador a Aécio Neves (PSDB) volta 
aos poucos a cena política, sendo ele um grande articulador, prin-
cipalmente nos bastidores, e deve voltar gradativamente a conviver 
publicamente. Aécio esboça uma volta com apoio do seu partido e 
de colegas.

O Brasil ocupa o 3º lugar entre os exportadores agrícolas mundiais. E 
sua posição de player global no mercado de alimentos cresce fortemente. 
Tal situação tem provocado uma série de especulações sobre a importân-
cia da contribuição brasileira na alimentação mundial. Dados exagerados 
criaram uma espécie de ufanismo rural, como se o mundo dependesse do 
Brasil para comer. Pelos dados oficiais, a produção total de alimentos do 
Brasil alcançou 408 milhões de toneladas em 2020, somando-se todos os 
tipos de gêneros alimentícios. Desse volume total, o país exporta cerca de 
152 milhões de toneladas. Em decorrência, pode-se estimar, por subtração, 
que permanecem no país, para abastecer a população, 256 milhões de to-
neladas de alimentos brutos. Dividindo-se essa quantidade, destinada ao 
mercado interno, pela população brasileira, chega-se ao valor aproximado 
de 1.220 quilos/habitante/ano. Ou seja, repetindo, os 210 milhões de bra-
sileiros consomem 256 milhões de toneladas brutas de alimentos. Supon-
do-se esse mesmo padrão alimentar, o volume das exportações nacionais 
daria para alimentar, de forma integral, outros 125 milhões de pessoas pelo 
mundo afora. Resultado: mantendo-se no mesmo patamar da alimentação 
nacional, o agro brasileiro seria capaz de alimentar, plenamente, 335 mi-
lhões de pessoas, sendo 210 milhões em seu mercado interno.

O presidente Jair Bolsonaro cumpriu agenda na cidade de Chapecó, 
oeste de Santa Catarina. Após chegar na cidade, durante a tarde, ele 
foi direto para a Arena Condá, sede do time da Chapecoense. O está-
dio passa por uma série de reformas, com um custo total de R$ 18,4 
milhões, dos quais R$ 15,6 milhões são recursos federais. Entre as me-
lhorias, estão a troca da iluminação, ampliação da capacidade, reforma 
de blocos e instalação de cobertura metálica. No final da tarde, fez uma 
visita a uma empresa de alimentos e depois participou de um encontro 
com empresários no Centro de Cultura e Eventos da cidade. Bolsonaro 
passará a noite em Chapecó, em local não divulgado pelo Gabinete de 
Segurança Institucional (GSI). 

A Câmara Municipal de Montes Claros, através do vereador Odair 
Ferreira, vai homenagear o ex-vereador e presidente do Legislativo por 
duas vezes consecutivas - teve cinco -, Ademar Bicalho, com grande atu-
ação no social.  De acordo com o Projeto de Lei nº 41/2921, o vereador 
Odair, denomina Parque Ademar de Barros Bicalho no Bairro Jardim 
Olímpico em Montes Claros – MG. Esse projeto dará entrada na pauta 
da Câmara amanhã na reunião ordinária. Ademar Bicalho foi sempre 
um parlamentar atuante na área social e mesmo depois que perdeu a 
última tentativa de exercer o sexto mandato, continuou atuante a frente 
em  entidade que dava suporte aos idosos e essa homenagem é justa e 

Guarda Municipal X Fiscalização X 
Pandemia X PM X Cerco

A segurança realiza operações integradas de fiscalização para con-
ter o avanço da pandemia em nossa cidade. Nos próximos 15 dias, 
equipes da Polícia Militar e Guarda Municipal estão em operações 
conjuntas tanto no perímetro urbano como no rural verificando 
festas clandestinas, casas de eventos, bares, restaurantes e similares 
que estejam em desacordo com os decretos municipais. Operações 
na Avenida Sanitária para coibir os rolêzinhos também estão na pro-
gramação que ainda contam com o apoio do Corpo de Bombeiros 
na fiscalização. As nossas autoridades sanitárias temem uma terceira 
onda da Covid-19 que tem feito muitas vítimas. O pior problema en-
frentado pelas autoridades tem sido a falta de bom senso de muitas 
pessoas que promovem festas clandestinas com grande consumo de 
bebida alcoólica, sem uso de máscara e muita aglomeração. A Guarda 
Municipal junto com a Polícia Militar vem desempenhando um traba-
lho altamente elogiável no combate as irregularidades que vem sendo 
cometido por alguns empresários e pessoas que cometem atos como 
aglomerações.

5

São 37 os senadores que respondem a ações penais ou de improbidade 
administrativa, sem falar nos incontáveis deputados federais que estão na 
mesma situação, ou pior. Esses congressistas decidem os destinos da Nação 
defendendo interesses próprios e de corporações nada elogiáveis. Quando 
se atinge o inimaginável patamar de impor pagamento de honorários de 
sucumbência a uma instituição pública – o MP, na hipótese de ações de 
improbidade serem julgadas improcedentes, percebe-se que a real preten-
são é de inviabilizar seu regular exercício. Até porque, como já ocorre – os 
hipotéticos abusos que, em tese poderiam ser os supostos ensejadores da 
ideia, são bastante punidos com uso da lei de abuso de autoridade. Estima-
se que cerca de 25% dos senadores estão sendo processados por violações 
à lei de improbidade administrativa. Mesmo assim, é tempo de lutar para 
que exerça o Senado seu papel revisor fundamental, com tecnicismo, bom 
senso e responsabilidade. Possa ele preservar o total e irrestrito respeito de 
todos, em especial em relação à ordem jurídica e aos princípios democrá-
ticos. De que adianta aumentar penas das improbidades mais graves, se as 
barreiras para a ação do MP são quase intransponíveis.

perpetua o nome de um dos mais atuantes políticos da cidade e sempre 
com trabalho social. Ademar chegou a ter seu último mandato cassado 
temporariamente e ele fez da porta da Câmara seu gabinete e pouco de-
pois de três meses teve o retorno o seu mandato,  uma vez que ganhou 
na justiça e depois perdeu a reeleição e se aposentou da vida  política e 
continuou trabalhando pelo povo. Ele tinha sérios problemas de saúde 
como coração e diabetes.
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Fisioterapia não oferece riscos para pacientes 
com câncer de mama

Norte de Minas começa a aplicar 
hoje a Vacina da Janssen

Moc prorroga medidas da 
covid-19 para 6 de julho
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O Norte de Minas começa a 
aplicar, nesta segunda-feira (28), 
as vacinas da Janssen, fabricada 
pela farmacêutica norte-americana 
Jhonson & Jhonson, e que é de 
apenas uma dose. Sábado a região 
recebeu 7.955 doses dessa vaci-
na. A região alcançou a marca  de 
1.944.000 doses de vacinas contra a 
Covid-19, pois recebeu nova remes-
sa de 56.315 doses de imunizantes 
que a Secretaria de Estado da Saú-
de de Minas Gerais entregou à Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros; e às Gerências 
Regionais de Saúde de Januária e 
Pirapora, pela primeira vez con-
templará a chegada de vacinas da 
Janssen, fabricada pela farmacêu-
tica norte-americana, Jhonson & 
Jhonson. Porém, mesmo com tan-
tas vacinais, apenas 12% da popu-
lação regional foi vacinada com as 
duas doses. O Norte de Minas tem 
em média 1,8 milhão de pessoas 
e apenas 200 mil foram vacinadas 

com as duas doses.
A nova remessa de vacinas che-

gou ao aeroporto de Montes Claros 
no início da manhã do último sá-
bado, em aeronave do Governo do 
Estado. Foram 24.240 doses de va-
cinas da multinacional norte-ame-
ricana Pfizer/BioNtech; 24.120 do-
ses da CoronaVac, produzida pelo 
Instituto Butantan, em São Paulo; 
e 7.955 doses da Janssen. Para os 
54 municípios que integram a SRS 
de Montes Claros serão entregues 
39.804 doses de vacinas, divididas 
da seguinte forma: 18.024 doses da 
Pfizer; 16.160 doses da CoronaVac 
e 5.620 doses da Janssen. A entre-
ga das vacinas aos municípios será 
realizada hoje (27). Montes Claros 
ficará com 10.098 doses de imuni-
zantes da Pfizer; 8.100 da Corona-
Vac e 2.100 doses da Janssen.

Para 25 municípios que perten-
cem a área de atuação da Gerência 
Regional de Saúde de Januária são 
11.659 doses de vacinas, sendo: 
5.640 doses da CoronaVac; 4.554 
doses da Pfizer e 1.465 doses da 

Janssen. Já sete municípios que 
pertencem à GRS de Pirapora vão 
receber 4.852 doses de vacinas di-
vididas da seguinte forma: 2.320 
doses da CoronaVac; 1.662 doses 
da Pfizer e 870 da Janssen.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, res-
salta que a orientação da SES-MG 
para os municípios é de que as 
vacinas da Janssen deverão ser uti-
lizadas na imunização de 80% das 
pessoas em situação de rua; 100% 
dos trabalhadores de transporte co-
letivo rodoviário, urbano e de lon-
go curso; forças de segurança, de 
salvamento e das Forças Armadas. 
Além disso, as vacinas da Janssen 
deverão ser utilizadas na imuniza-
ção de 50% dos trabalhadores da 
limpeza urbana e de manejo de re-
síduos sólidos.

Já a nova remessa de vacinas da 
Pfizer deve ser utilizada na conti-
nuidade da imunização de gestan-
tes e puérperas com comorbidades; 
em mais 2,5% dos trabalhadores da 

Foram prorrogadas até o dia 6 
de julho as medidas de restrições 
para enfrentamento à Covid-19 em 
Montes Claros. Através do  Decre-
to nº 4236, o prefeito Humberto 
Souto alega que, considerando a 
criação do plano municipal “Avan-
ça Moc, Com Responsabilidade”; 

considerando o Decreto Municipal 
4197, de 9 de abril de 2021, que 
instituiu medidas de transição no 
enfrentamento da COVID-19 e do 
Decreto 4199, de 12 de abril de 
2021, que dispôs sobre o funcio-
namento de Feiras no Município 
de Montes Claros; considerando 

que as medidas de distanciamento 
social adotadas pelo Município de 
Montes Claros tem gerado estabili-
dade nos quadros epidemiológicos 
relativos à COVID-19, ainda que em 
níveis elevados.

O município de Montes Claros 
apresentou até agora 144.189 ca-

sos notificados de Covid-19, com 
37.685 confirmados, 873 óbitos, 
126.988 pessoas foram vacinadas 
com a primeira dose e 47,237 com 
a segunda dose. Montes Claros está 
com 90% dos leitos clínicos UTI 
ocupados e 77% dos leitos de UTI 
Covid-19. (Ga)

Estudo feito pelo Instituto Nacio-
nal de Câncer José Alencar Gomes 
da Silva (Inca) com 461 mulheres 
operadas de câncer de mama ao 
longo de um ano confirmou que 
não há riscos para a realização de 
exercícios livres, acima do ombro, 
na rotina do pós-operatório para 
essas pacientes. Os pesquisadores 
afirmam que exercícios de ombro 
são seguros e trazem benefícios para 
a vida das pacientes. Os resultados 
do estudo foram publicados na re-
vista Breast Cancer Research and 
Treatment. A pesquisa foi conduzida 
pela fisioterapeuta e doutoranda do 
Inca, Clarice Gomes Chagas Teodó-
zio, sob orientação da pesquisadora 
e fisioterapeuta Anke Bergmann e 
do pesquisador Luiz Cláudio Santos 
Thuler.

“Com esse estudo, confirmamos 
que o movimento acima da altura do 
ombro, que a gente intitulou como 
movimento livre, não significa que 
é completo. Significa que a paciente 
vai fazer exercícios até o limite do 
desconforto dela”, disse Erica Alves 
Nogueira Fabro, responsável pelo 
Serviço de Fisioterapia do Hospital 
do Câncer III, do Inca.

Erica Fabro esclareceu que o pró-
prio organismo da paciente vai dar a 
noção do que é desconfortável para 
ela. Os exercícios começam no dia 
seguinte à cirurgia. As fisioterapeu-
tas tiram as pacientes do leito pela 
manhã e orientam para que elas 
façam os exercícios várias vezes ao 
dia, mas com poucas repetições, de 
modo a manter a lubrificação natu-
ral no ombro, para não ter nenhuma 
restrição futura do movimento.

“Porque, teoricamente, a gente 
não sabe qual vai ser o seguimento 
do tratamento. Tem algumas pacien-
tes que vão precisar fazer radiotera-
pia e a nossa preocupação é que elas 
tenham o movimento completo. A 
gente não quer atrasar o processo de 
cura das pacientes, mas adiantar seu 
retorno à vida normal, ao trabalho, 
ou seja, fazer as pacientes voltarem 
às suas atividades do dia a dia e se 
sentirem independentes”, afirmou a 
chefe do Serviço de Fisioterapia do 
HC 3.

Segundo informou a especialista, 

exercícios na altura do ombro cor-
respondem a 90 graus. Acima, pode 
ser que uma paciente consiga ir até 
120 graus e outra até 180 graus, que 
seria o movimento completo.

atividades domésticas
Erica informou que a média é de 

cinco pacientes operadas por dia no 
Hospital do Câncer III, de segunda a 
sexta-feira, o que resulta entre 25 a 
28 cirurgias de câncer de mama na 
unidade, por semana. Antes da pan-
demia, a média era em torno de sete 
pacientes por dia. As pacientes que 
fazem cirurgia abordando os linfo-
nodos da axila ou retirando a mama 
toda realizam essa rotina nova com 
a equipe do Inca. As únicas pacien-
tes que não iniciam exercícios acima 
do ombro são as que fazem recons-
trução mamária e cirurgia plástica. 
“Essas [pacientes que passaram por 
reconstrução de mama] a gente não 
libera imediatamente. Só depois que 
está cicatrizado. Para essas, a gente 
mantém 90 graus ainda”. Essas pa-
cientes não fizeram parte da pesqui-
sa e, por isso, a nova rotina não pode 
ser estendida para elas.

Erica salientou, por outro lado, 
que não são liberadas ações como 
varrer, pegar peso, arear panela. 
“Nenhum movimento brusco nem 
repetitivo. A gente só quer um mo-
vimento para ela ter independência 
para tomar banho sozinha, fazer a hi-
giene pessoal sozinha, se alimentar 
sozinha”. Só depois de trinta dias, a 
equipe de fisioterapia vai liberando 
aos poucos o retorno das pacientes 
às atividades domésticas.

O presidente da Sociedade Bra-

sileira de Mastologia Regional Rio 
de Janeiro (SBM-RJ), Rafael Macha-
do, confirmou que a fisioterapia no 
pós-operatório e o exercício físico 
regular diário depois do tratamento 
dão às mulheres operadas de câncer 
de mama maior sobrevida e melhor 
qualidade de vida em comparação a 
mulheres sedentárias. “É fundamen-
tal”, afirmou.

Rafael Machado destacou que o 
câncer de mama constitui um pro-
blema de saúde pública no Brasil. 
Por isso, ele defende que o tema seja 
debatido de forma contínua e não 
somente durante o Outubro Rosa, 
quando o mundo todo fala da cons-
cientização sobre a doença. De acor-
do com o Inca, são estimados 66.280 
casos novos de câncer de mama para 
cada ano do triênio 2020-2022. Esse 
valor corresponde a um risco estima-
do de 61,61 casos novos a cada 100 
mil mulheres.

novos tratamentos
Os novos tratamentos para cân-

cer de mama incluem as chamadas 
drogas-alvo - direcionadas a subtipos 
tumorais específicos. Esses medica-
mentos permitem fazer a chamada 
oncologia de precisão, que resulta 
em tratamentos individualizados 
para a paciente, frente ao subtipo 
tumoral que ela tem.

O presidente da SBM-RJ defen-
deu também que a abordagem às 
pacientes com câncer de mama deve 
ser multidisciplinar, envolvendo des-
de ginecologista, mastologista, psi-
cólogo, fisioterapeuta, nutricionista, 
entre outros profissionais. (Agência 
Brasil)

educação do ensino básico; em 
70% dos trabalhadores do ensino 
superior; em pessoas com comor-
bidades e em deficientes físicos. 
Por outro lado, a nova remessa de 
vacinas da CoronaVac dará conti-
nuidade à vacinação de pessoas 
com comorbidades; gestantes e 

puérperas; deficientes físicos e tra-
balhadores da saúde.

A coordenadora alerta que as 
secretarias “que, tempestivamente 
optem  a vacinar um novo grupo 
com a primeira dose de vacinas da 
AstraZeneca ao invés de completar 
o esquema vacinal de quem já to-

mou a primeira dose, o Programa 
Nacional de Imunizações – (PNI)  
não garante a entrega de dose com-
plementar. Nesse caso, o município 
assumirá o risco de ficar descober-
to, conforme previsto em ofício en-
viado pela Secretaria de Vigilância 
em Saúde, do Ministério da Saúde”.
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Expômontes tem mais de 6.000 
animais levados a leilão

Trabalhadores rurais aprenderão a operar 
drone na atividade agrícola
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A 47ª Expomontes 2021, que 
teve início ontem, de forma on-line, 
terá mais de 6.000 animais levados 
a leilão, sendo que alguns podem 
ser arrematados por até R$ 30 mil, 
como são os casos dos touros e 
equinos. O presidente da Socieda-
de Rural, José Moacir Basso, explica 
que no momento que a economia 
está abalada pela crise provocada 
pela Pandemia Coronavírus, o se-
tor de leilões está alcançando bons 
resultados. Com exceção dos tou-
ros do produtor Osvaldo Miranda 
Junior, que foram trazidos para o 
Parque de Exposições, todos outros 
animais que estarão à venda, estão 
sendo ofertados pela via remota. 

Eles foram filmados  nas fazendas, 
apontando toda a caracterização 
dos animais também foi levantada.

O diretor de leilões da Rural, Os-
valdo Miranda Júnior, explica que a 
previsão de animais nos leilões é de 
seis mil cabeças de gado comercial, 
40 de gado de leite, 120 touros Ne-
lore e Nelore Mocho, oito fêmeas 
Nelore, 40 Mangalarga Machador. 
“Com previsão de muito sucesso 
em todas as comercializações. O 
agro é o carro-chefe do nosso país. 
Aqui no Norte de Minas seguiremos 
a tendência nacional, especialmen-
te porque estamos selecionando os 
melhores animais, pois sabemos 
da importância de um animal com 
genética superior. Nosso foco é for-
talecer cada vez mais o agro”, disse 

Osvaldo.
Para o presidente da entidade, 

Moacyr Basso, o mercado de leilões 
movimenta bilhões no agronegócio 
brasileiro. “E a Expomontes tradi-
cionalmente é marca registrada nes-
se tipo de negócio. A prática muito 
comum e vantajosa tanto para 
quem vende quanto para quem 
compra. Agora migramos para a in-
ternet. O que é interessante é que 
nos leilões digitais, há a possibilida-
de de expor a quantidade maior de 
animais, economizar com desloca-
mento e transporte. E mais: não há 
desgaste e nem estresse de viagem 
para o animal. Unimos, de fato, a 
tradição e modernidade”, encerrou 
Moacyr Basso. O primeiro leilão 
ocorreu ontem à tarde.

Os trabalhadores rurais do Nor-
te de Minas começam a ser capaci-
tados a partir de hoje (28) sobre 
como operar drones na produção 
agrícola. O Sistema FAEMG/SE-
NAR/INAES oferecerá esses curso 
e outros a partir de hoje, durante 
a Exposição Agropecuária de Mon-
tes Claros, a Expômontes, em par-
ceria com o Sindicato dos Produ-
tores Rurais de Montes Claros, os 
participantes terão acesso a mais 
de dez treinamentos, presenciais e 
on-line, entre 28 de junho e 2 de 
julho. Presencialmente, serão ofe-
recidos os cursos de Manutenção 
de Trator, Produção Artesanal de 
Alimentos, Equitação e Operação 

de Drone, que, por sua vez, será 
dividido em Agricultura de Preci-
são e Mapeamento de proprieda-
des e Interpretação de imagens. 

As vagas são limitadas para manter 
todos os cuidados no combate à 
covid-19.

“Conseguimos, por meio do 

Sindicato dos Produtores Rurais 
e Sociedade Rural, a possibilidade 
de promover alguns cursos pre-
senciais, obedecendo a todos os 
critérios de segurança, com nú-
mero reduzido de participantes e 
mantendo distanciamento. Dessa 
forma, manteremos nosso pon-
to forte, que é ensinar fazendo”, 
explicou o gerente regional do 
Sistema FAEMG/SENAR/INAES em 
Montes Claros, Dirceu Martins.

Durante o evento, também será 
disponibilizado um link no site do 
evento - www.expomontesonline.
com.br - para que os participantes 
possam fazer outros dez treina-
mentos por meio de videoaulas 

com os seguintes temas: Agroeco-
logia e Compostagem, Palma For-
rageira, Bovinocultura de Leite e 
Administração Rural. O site entrou 
no ar no  sábado, dia 26 de junho.

Manter-se atualizado e se rein-
ventar também são características 
do produtor rural. Por isso, os 
cursos e programas do Sistema FA-
EMG/SENAR/INAES seguem com 
alta procura no Norte de Minas. 
“O tempo todo são lançadas no-
vidades e tecnologias a favor do 
nosso setor. Quando o produtor 
rural se profissionaliza e se rein-
venta, ele não fica para trás. E o 
melhor de tudo é que o Sistema 
FAEMG/SENAR/INAES e o Sindica-

to oferecem todo esse conteúdo 
de forma gratuita”, avaliou o pre-
sidente do Sindicato dos Produto-
res Rurais de Montes Claros, José 
Avelino.

“Estamos vivendo uma época 
de transição profissional. O agro-
negócio está em um cenário muito 
dinâmico. E o Sistema tem atuado 
fortemente na gestão da proprie-
dade rural, em transformar o pro-
dutor em empresário. O produtor 
rural precisa ser bom da porteira 
para dentro e para fora e adotar 
tecnologias e ferramentas para au-
mentar a eficiência dos processos 
produtivos”, destacou o gerente 
regional. (Ga)
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*Michael Stephan da Silva

Individualidade e coletividade, ao contrário de que al-
guns imaginam, são conceitos complementares e nos auxi-
liam a compreender a existência humana para empreender 
atitudes de maneira balanceada. Tal premissa nos remete a 
que não nascemos para vivermos sós, isto é, é necessário 
viver em sociedade para aprendermos a nos educar para a 
evolução contínua. Doutro lado a reflexão individual sobre 
o encontro coletivo poderá produzir recursos e ferramen-
tas para uma condução tenaz e densa da representação do 
outro em nós. Vale dizer que se a nossa referência estiver 
apenas no nosso individual, no egocentrismo, tendemos a 
acreditar que somos autossuficientes, que já estamos pron-
tos e que nada mais nos falta. Ledo engano! Todas as ve-
zes que nos colocamos perante o outro, constatamos que 
muitas soluções podem ser obtidas de formas ainda mais 
simples e mais úteis para nós.

Alguns grupos tribais, como os indígenas, por exemplo, 
desenvolvem uma forma bastante singular cultural e ética 
de ser. Em contrapartida, ao refletirmos o desenvolvimento 
tecnológico da civilização moderna e a de um grupo sel-
vagem que não vive, tampouco compartilha das mesmas 
ideias, parece que se instala um choque cultural. O homem 
da sociedade moderna possivelmente não conseguiria viver 
em uma tribo indígena brutal em razão de toda uma for-
ma de ser já instalada nesse meio. E assim também muito 
provavelmente o silvícola demonstraria muitas dificuldades 
em aceitar a nossa forma de vida. Lado outro, quando trata-
mos de interpretação do que é certo e errado, isso se torna 
algo ainda mais complexo de lidar. Alguns grupos de pesso-
as mesmo vivendo na sociedade moderna, tendem a viver 
uma vida reservada, se negam a cultivar e conjugar valores 
e princípios morais que delineiam a forma de viver da socie-
dade contemporânea.

Por isso é que disciplina, hierarquia, valores morais de-
vem de forma recorrente ser trabalhados em sociedade na 
tenra idade para podermos compreender que realmente são 
esses valores que intuem o meio social a valorizar o outro 
como ser humano. Muitos tendem a coisificar o outro. Vi-
vem uma timidez de espírito e de humanidade que a falha 
passa a ser considerada algo correto para alguns, pois con-
cebem que a lei ou a vida pode ser vivida como e quando 
quiserem aleatoriamente. Não respeitam leis, autoridades, 
valores espirituais e não sabem se relacionar com profundi-
dade junto às pessoas sem de alguma forma maltratá-las, de-
sonrá-las, sem compreender que há princípios e preceitos a 
serem reverenciados e que toda a convenção social existen-
te é que mantém o esteio da contrabalançada convivência, 
do bem estar e do cultivo da humanidade para a evolução 
em todos os aspectos de vida.

Na noite do último sábado 
(26), um homem de 60 anos 
ficou ferido após o caminhão 
que dirigia tombar na BR-
251, em Salinas. O acidente 
aconteceu a, aproximadamente, 
cinco quilômetros do trevo de 
acesso a Salinas. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, o veículo 
transportava carne. A origem e 
o destino da carga não foram 

divulgados, nem como o acidente 
aconteceu. Ainda de acordo com 
os bombeiros, a vítima ficou presa 
às ferragens. O motorista, que 
apresentava alguns ferimentos 
e escoriações, foi retirado do 
veículo e repassado ao Samu que 
o encaminhou ao hospital. O 
estado de saúde dele era estável.

A rodovia chegou a ficar 
interditada durante os trabalhos 

e, logo depois, totalmente 
liberada.

br-365 | Já na BR-365, 
em Montes Claros, duas 
pessoas ficaram feridas em um 
tombamento de um caminhão 
na última quinta-feira (24). De 
acordo com a Polícia Rodoviária 
Federal, o motorista perdeu o 
controle na altura do KM 5,6, 
perto da Ponte Branca, e tombou 

às margens da pista. O condutor e 
o passageiro sofreram ferimentos 
leves e foram levados para o 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria por uma equipe do 
Samu. O caminhão transportava 
cerâmica e seguia sentido 
Pirapora/Montes Claros. Ainda de 
acordo com a PRF, o veículo será 
retirado do local pelo guincho na 
sexta-feira (25).

Polícia Militar apreende 
94 tabletes de maconha e 
três barras de crack

Idoso é encontrado morto dentro de 
casa e vizinho é o principal suspeito

Homem é agredido por golpes de facão 
pelo ‘ex’ da namorada

BR-251 | Caminhão carregado com carne 
tomba e motorista fica ferido

A incursão social 
no desnível do 

empreendimento 
individual

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.
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8 Segurança pública

A polícia procura por um possível 
assassino, de 23 anos, que é suspeito 
de matar um idoso, de 65 anos, em 
Espinosa. João Carlos da Silva foi 
encontrado morto dentro de casa, 
no Distrito de Itamirim, na última 
quinta-feira (24). De acordo com 
informações da Polícia Militar, ele 
estava sem roupas e em decúbito 
ventral sob uma poça de sangue. 
A perícia foi acionada e constatou 
ferimentos no queixo e na garganta 
da vítima, que podem ter sido 
provocados por uma faca.

A suspeita é de que o crime 
tenha sido cometido na noite de 

quarta após um desentendimento 
entre o jovem e o filho da vítima. 
A briga entre os dois foi contida 
por vizinhos e de acordo com 
testemunhas, o idoso não estava 
presente no momento da confusão. 
Uma testemunha contou à PM que 
encontrou com o suspeito depois 
da briga e ele confessou ter feito 
uma ‘besteira’ e disse ter matado 
uma pessoa, mas não entrou em 
detalhes. Após o crime, ele fugiu e a 
polícia faz rastreamento na região. O 
corpo do idoso foi levado para o IML 
de Janaúba e o caso será investigado 
pela Polícia Civil.

Nesse domingo (27), um 
homem, de 35 anos, foi agredido 
com golpes de facão pelo ex-
companheiro da namorada, em 
Pirapora. Segundo informações 
da Polícia Militar, a vítima relatou 
que o suspeito invadiu sua casa já 
o agredindo e que só conseguiu 
escapar após usar uma barra de 
ferro para se defender. O autor 
dos ferimentos fugiu e está sendo 
procurando pela polícia.

Ainda de acordo com a PM, a 

namorada do homem ferido saiu 
de casa no último sábado (26), 
à noite, e não havia voltado até o 
registro do fato. A motivação do 
crime será investigada.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) foi 
acionado e prestou socorro à 
vítima. Em nota, o órgão informou 
que o homem apresentava cortes 
na cabeça e nas costas, sendo 
levado consciente para o hospital 
da cidade.

Na última quinta-feira (24), a 
Polícia Militar fez duas apreensões 
de drogas no Distrito de Barra do 
Guaicuí, em Várzea da Palma. 
As ações integram a operação 
Narcos, que está sendo realizada 
em todo o país e tem como 
objetivo combater o tráfico de 
drogas. A primeira ocorrência foi 
registrada perto de uma fazenda. 
Testemunhas fizeram contato com 
a PM informando que um carro 
estacionou na BR-365 e dispensou 
vários sacos. Os policiais foram 
ao local indicado e encontraram 
94 tabletes de maconha, que 
pesaram aproximadamente 100 
quilos.

Os militares fizeram buscas, 
mas não conseguiram identificar 
o veículo ou suspeitos. A 
segunda apreensão também foi 
em decorrência de denúncia. 

"

Individualidade e coletividade, ao contrá-
rio de que alguns imaginam, são conceitos 
complementares e nos auxiliam a compre-
ender a existência humana para empreender 
atitudes de maneira balanceada. Tal premissa 
nos remete a que não nascemos para viver-
mos sós, isto é, é necessário viver em socie-
dade para aprendermos a nos educar para 
a evolução contínua. Doutro lado a reflexão 
individual sobre o encontro coletivo poderá 
produzir recursos e ferramentas para uma 
condução tenaz e densa da representação 
do outro em nós.

PIRAPORA

O informante disse que um 
motociclista foi visto no lixão, 
deixando uma sacola. Uma 

equipe esteve no lugar e 
apreendeu três barras de crack. 
Foram feitos levantamentos, mas 

nenhum suspeito foi identificado. 
As drogas apreendidas foram 
levadas para a delegacia.
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Resultado de recursos para isenção 
de taxa do Enem já está disponível

9educaçãO

Inep divulga resultado para atendimento 
especializado no Encceja

Pandemia faz aumentar número de alunos 
que podem abandonar estudos

MEC divulga escolas que receberão 
apoio do Programa Brasil na Escola
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O resultado dos recursos para 
isenção da taxa de inscrição do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) 
2021 e para justificativa de ausência no 
Enem 2020 está disponível na Página 
do Participante. O Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) disponibilizou 
as informações na última sexta-feira 
(25). Para visualizar o resultado, basta 
acessar a Página do Participante com o 
login único.

Com a divulgação dos resultados 
dos recursos, a próxima etapa do cro-
nograma do Enem 2021 é a inscrição. 
O Inep informou que todos os interes-
sados em realizar o exame, isentos ou 
não, devem se inscrever pela Página 
do Participante, no período de 30 de 
junho a 14 de julho. Destacou que a 
aprovação da isenção e da justificativa 
de ausência não garante a participação 
na nova prova, que depende da inscri-
ção prévia.

No momento da inscrição, o 
participante deverá escolher qual 

modalidade de prova deseja realizar 
(impressa ou digital). Em 2021, o Inep 
disponibilizou 101.100 inscrições para 
a modalidade digital do exame. O 
Enem Digital é exclusivo para quem 
já concluiu o ensino médio ou está 
concluindo este ano. Dessa forma, os 
chamados “treineiros” - participantes 
que se inscrevem no exame para fins 
de autoavaliação do conhecimento - 
devem se inscrever para o Enem im-
presso.

Para fazer a inscrição no Enem 
2021, os interessados precisam ter ca-
dastro no portal do governo federal e 
criar login único e senha. Quem já está 
cadastrado terá acesso, no período de 
inscrição, à Página do Participante. 
Caso a pessoa não lembre a senha, 
é possível recuperá-la no aplicativo 
meugov.br, em bancos credenciados, 
internet banking de bancos convenia-
dos, por e-mail ou mensagem de texto 
(SMS). O interessado deve selecionar 
uma das opções para gerar uma nova 
senha para sua conta. (Agência Brasil)

O Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) divulgou na sexta-
feira (25) os resultados das solicita-
ções de atendimento especializado 
e tratamento pelo nome social dos 
inscritos no Exame Nacional para 
Certificação de Competências de 
Jovens e Adultos para Pessoas Pri-
vadas de Liberdade ou sob medida 
socioeducativa que inclua privação 
de liberdade (Encceja PPL) 2020.

Os responsáveis pedagógicos 
podem conferir se os pedidos fo-

ram aceitos, por meio do Sistema 
do Encceja PPL.

O Inep oferece atendimento es-
pecializado para pessoas com baixa 
visão, cegueira, visão monocular, 
deficiência física, deficiência audi-
tiva, surdez, deficiência intelectual 
(mental), surdocegueira, dislexia, 
déficit de atenção, autismo, discal-
culia. Também contam com aten-
dimento especializado gestantes, 
lactantes, idosos e/ou pessoas com 
outra condição específica.

O instituto oferece, ainda, a 

opção de tratamento pelo nome 
social para pessoas que se identi-
ficam e querem ser reconhecidas 
socialmente por sua identidade de 
gênero.

recurso | No caso das soli-
citações indeferidas, o responsável 
pedagógico poderá recorrer de 5 a 
9 de julho. Ao pedir revisão, devem 
ser anexadas no sistema do exame 
nova documentação que compro-
ve a necessidade do atendimento 
especializado, bem como de trata-

mento pelo nome social.
A aplicação das provas do Enc-

ceja PPL 2020 ocorrerá nos dias 
13 e 14 de outubro, para o ensino 
fundamental e médio, respectiva-
mente.

encceJa | O Encceja é reali-
zado pelo Inep, desde 2002, em 
colaboração com as secretarias es-
taduais e municipais de Educação. 
O exame avalia o conhecimento 
das pessoas que voltaram a estudar 
porque não conseguiram concluir 

o ensino fundamental ou médio na 
idade adequada.

Um bom resultado no exame 
garante ao estudante o certificado 
de conclusão dos estudos com o 
mesmo valor de um diploma de 
uma escola de ensino fundamental 
ou médio. As provas obedecem aos 
requisitos básicos, estabelecidos 
pela legislação em vigor, para o en-
sino fundamental e médio.

A emissão do certificado e da 
declaração de proficiência é res-
ponsabilidade das secretarias de 

Educação e dos institutos federais 
de Educação, Ciência e Tecnologia 
que firmam termo de adesão ao 
exame.

Segundo o Inep, as provas do 
Encceja PPL têm o mesmo nível de 
dificuldade do Encceja regular. A 
única diferença está na aplicação, 
que ocorre dentro de unidades pri-
sionais e socioeducativas indicadas 
pelos respectivos órgãos de admi-
nistração prisional e socioeducati-
va de cada unidade da Federação. 
(Agência Brasil)

Quatro em cada dez alunos da 
educação básica na rede pública de 
ensino correm risco de abandonar 
a escola por causa da pandemia 
do novo coronavírus. Isso é o que 
mostrou um estudo feito com pais 
e responsáveis de estudantes da 
rede pública e encomendado pela 
Fundação Lemann, o Itaú Social e o 
Banco Interamericano de Desenvol-
vimento (BID) ao Datafolha.

Segundo a pesquisa, o percen-
tual de estudantes que não estão 
motivados com as aulas, que não 
estão evoluindo nos estudos ou 
que manifestaram a possibilidade 
de desistir da escola cresceu este 
ano, passando de 26% em maio do 
ano passado para 40% em maio des-
te ano.

E esse problema é ainda maior 
para os estudantes negros: 43% de-
les manifestaram o desejo de aban-
donar a escola. Entre os brancos, o 
percentual foi de 35%.

O número também é maior para 
aqueles estudantes de famílias com 
renda mensal de até um salário-mí-
nimo (48%) e para os que vivem em 
áreas rurais (51%). O risco cresce 
também entre os estudantes que 

vivem no Nordeste: 50% dos estu-
dantes dessa região manifestaram 
falta de motivação ou intenção de 
deixar a escola. Na região Sul, isso 
corresponde a 31%.

A pesquisa demonstrou ainda o 
impacto da pandemia na alfabetiza-
ção das crianças. De acordo com os 
pais e responsáveis entrevistados 
no estudo, 88% dos estudantes ma-
triculados no 1º, 2 º e 3 º ano do 

ensino fundamental estão em pro-
cesso de alfabetização. Desse total, 
mais da metade (51%) das crianças 
ficou no mesmo estágio de aprendi-
zado, ou seja, não aprendeu nada 
de novo (29%), ou desaprendeu o 
que já sabia (22%).

Entre os brancos, 57% teriam 
aprendido coisas novas durante a 
pandemia segundo a percepção dos 
responsáveis. Entre os negros, no 

entanto, esse índice cai para 41%.
“O efeito de longo prazo da co-

vid-19 no Brasil será na educação. 
Uma geração inteira ficará profun-
damente marcada pela pandemia 
e o Brasil precisará de múltiplas 
ações para superar as perdas de 
aprendizagem. Isso deve ser priori-
dade para o país”, disse Denis Miz-
ne, diretor executivo da Fundação 
Lemann.

O Ministério da Educação di-
vulgou a relação das escolas pú-
blicas selecionadas para receber 
ajuda técnica e financeira federal 
por meio do Programa Brasil na 
Escola (PBE). A pasta prevê des-
tinar mais de R$ 200 milhões aos 
estabelecimentos de ensino muni-
cipais e estaduais já validados.

O apoio técnico e financeiro é 
um dos três eixos estruturantes 
do PBE, junto com a valorização 

de boas práticas e a inovação. En-
tre os objetivos do auxílio estão o 
aprimoramento das competências 
e habilidades de gestão escolar a 
partir do uso de informações edu-
cacionais e evidências científicas 
e o aperfeiçoamento da organi-
zação pedagógica e escolar, de 
modo a implementar projetos e 
rotinas que permitam a melhoria 
das aprendizagens e diminuição 
da reprovação. (Agência Brasil)
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aula presencial | Segun-
do os pais e responsáveis entrevis-
tados para o estudo, apenas 24% 
dos estudantes tiveram as escolas 
reabertas para aulas presenciais. 
Dos que tiveram a escola reaberta, 
40% dos estudantes não retorna-
ram para a aula presencial.

No retorno às escolas, 63% dos 
estudantes estão sendo avaliados 
para identificar as suas dificulda-
des, mas só 29% estão recebendo 
aulas de reforço.

Para 86% dos pais e responsá-
veis, o desempenho escolar dos 

seus filhos antes da pandemia 
era ótimo ou bom e, agora, esse 
índice caiu para 59%. Esse baixo 
desempenho escolar é a principal 
preocupação dos responsáveis 
por crianças que não estão em 
processo de alfabetização.

A pesquisa quantitativa foi re-
alizada entre os dias 22 de abril e 
21 de maio de 2021, com aborda-
gem telefônica, com responsáveis 
por crianças e adolescentes com 
idades entre 6 e 18 anos da rede 
pública, em todas as regiões do 
país.
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Edgard, tio de Bia, vai 
ao orfanato conversar 
com Carol. Edgard diz 
que quer cuidar de Bia 
e dar início ao proces-
so de guarda. As crian-

ças fazem trabalho em dupla para a escola. Mosca 
vê Juca vendendo DVD pirata na rua, negócio criado 
por Paçoca. Mosca alerta que isso é crime. A polícia 
aparece e os dois fogem. Gabi abre o teste de DNA 
falsificado por Fernando. O teste diz que Marian é 
sua filha e não Mili. Gabi conta para Marian que o 
resultado deu positivo. Helena diz para Neco que se 
ela ver ele ou alguém em sua casa as consequências 
serão severas. Rafa aconselha Neco a despistar Hele-
na de alguma maneira. Neco decide enviar as balas 
por correio para Helena, como se fossem cortesia do 
supermercado. Marian diz para Vivi e Mili que o teste 
de DNA deu positivo e, em tom irônico, afirma que 
um dia Mili ainda encontrará alguém de sua família.
Carol conta para Bia que ela e Edgard farão teste de 
parentesco e questiona se ela gostaria de morar com 
o tio. Bia diz que não sabe se está preparada para 
deixar o orfanato. Neco conta o plano para Lúcia e 
pede para a menina tomar mais cuidado. Thiago e 
Binho vão até a casa da árvore. Janjão, Tatu e André 
estão na casa da árvore e avisam que pegaram o local 
para eles. Vivi pede para Samuca tratar as fotos que 
tirou para poder publicar na internet e assim conse-
guir mais acessos. Janu vai até a mansão dos Almeida 
Campos fazer trabalho da escola com Duda. Marian 
fala mal de Pata e das chiquititas com Janu. As vilãs 
mirins começam a se unir. Gabi conversa com Mili. 
Junior e Diego vão até a casa de Carol, onde passa-
rão a noite. Diego faz birra e Dani tenta se conter. 
Thiago e Binho tentam unir os meninos para salvar a 
casa da árvore e expulsar os vizinhos encrenqueiros 
da casa da árvore. Mosca e Pata conversam e perce-
bem que Grazielle (Patrícia Gasppar) não está mais 
doente, mas sim se fazendo de vítima para colocar os 
sobrinhos para os afazeres domésticos. Vivi continua 
com a obsessão pela foto perfeita. Na casa de Carol, 
os quatro tentam brincar de mímica.

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas

Helena chocada ao ver 
Mário. Ela se aproxima 
trêmula, não acreditan-
do que ele está vivo en-
quanto Mário arma um 
escândalo no Empório. 

A família de Alan comemora a vitória ode Tarantino na 
competição. Helena fica confusa ao notar o comporta-
mento revoltado de Mário. Bia diz a Dionice que um 
milagre a fez desistir de competir. Nanico e Ermelinda 
flertam. De longe, Edgar observa com ciúmes. Téo ques-
tiona Hugo sobre Dominique. Renzo comenta com Au-
rora sobre sua suspeita de que Kyra e Luna estejam vivas.
Aurora desconfia de que Alexia tenha invadido a casa de 
Dominique atrás de provas contra a advogada e Renzo. 

Alice vai ao encontro 
de Renato. Ana e Vitória 
treinam suas alunas e de-
monstram técnicas opos-
tas. Alice se surpreende 
ao ver Lúcio andar abra-

çado com Laura. Rodrigo se preocupa com Nanda. Júlia 
pede para Manuela voltar para casa. Ana se preocupa ao 
saber que Eva pediu um empréstimo no banco. Dora tor-
ce para que agência de Marcos dê certo. Ana fica sabendo 
que Lúcio está namorando. Iná fala sobre o aluguel do 
baile com Álvaro e Laudelino espiona a namorada no 
restaurante. 

José Alfredo pensa em 
Cristina. Cora decide 
sair para passear à noi-
te. Reginaldo questiona 
Jurema sobre o trabalho 
do filho mais velho. Jairo 

tenta roubar Cora, mas ela o ataca com sua bolsa. Mau-
rílio ouve a gravação que copiou de Danielle. Amanda 
tenta seduzir José Pedro. José Alfredo conta para Maria 
Ísis que João Lucas terá um filho. Severo e Magnólia ten-
tam convencer Robertão a desistir de trabalhar.Orville 
acerta os últimos detalhes para o leilão. Téo se recusa a 
revelar para Carmem seu trunfo contra Cláudio. Wilson 
avisa a Salvador sobre a fuga.

marília mendonça diverte 
murilo huff com declaração 
de amor

maiara e Fernando ‘se casam’ em 
live de são João 

simone curta festa junina em casa 
com Kaká diniz, henry e Zaya

3 dicas práticas de como melhorar 
a comunicação pessoal

Fernando Zor e Maiara se casaram 
- de mentirinha - na live de São João 
com Sorocaba e Maraisa na noite des-

de sábado (26). Sorridente, os can-
tores usaram roupas típicas de festa 
junina, com direito a véu e grinalda 

Simone Meneses e o marido, Kaká 
Diniz, posaram sorridentes com os 
filhos, Henry, de 6 anos, e Zaya, de 
apenas 3 meses, em clima de festa ju-
nina em casa neste sábado (26). Nos 
cliques, postados pelo empresário em 
seu Instagram, as crianças estão com 
roupinhas típicas, com direito a um 
bigodinho maroto para o menino.

“Minha vida toda em uma foto”, 
disse Kaká, que se derreteu pelos 
filhos e pela irmã de Simaria. “Meu 
matuto mais lindo. Minha matuta mais 
linda”, elogiou ele, que estava sorri-
dente nos registros com as crianças.

Simone deu à luz Zaya nos Estados 
Unidos, mas a família está no Brasil. 
Em maio, ela passou por uma histe-
rectomia - cirurgia que consiste em re-
tirada do útero - com o médico Renato 
Kalil. Desde o nascimento da menina, 
a cantora tinha adenomiose uterina, 
uma doença que gera um espessa-
mento dentro das paredes do próprio 
útero provocando sintomas como dor, 
sangramento ou cólicas fortes.

Marília Mendonça declarou o seu 
amor ao namorado, Murilo Huff, de 
forma divertida. Mas ao postar uma 
foto do sertanejo com o filho do ca-
sal, Léo, outro detalhe acabou rou-
bando a cena. Veja!

Marília Mendonça optou por 
manter em discrição seu relaciona-
mento com Murilo Huff. Mas neste 
sábado (26) a cantora abriu uma ex-
ceção ao se declarar para o artista, pai 
de seu filho, Léo. Bem-humorada, a 
sertaneja publicou uma foto de pai 
e filho juntos e escreveu: “Nem se 
juntassem as cabeças de vocês dois 
daria para contabilizar o quanto eu 
amo!”. Ao ler a declaração de amor, 
Murilo respondeu: “Obrigado pela 
parte que nos toca. A gente te ama 
demais”.

Os registros agitaram os fãs do ca-

para a “noiva”, que trocou beijos e foi 
carregada no colo pelo amado.

Para a “cerimônia”, Sorocaba se 
vestiu de padre, enquanto Maraisa, 
também com figurino caipira, foi tes-
temunha do enlace. Biah Rodrigues, 
que espera o segundo filho com o 
parceiro de Fernando, participou do 
evento nos bastidores, onde posou 
com o marido.

Entre idas e vindas, Maiara e Fer-
nando estão juntos desde o final de 
2018, ano em que ele terminou o 
casamento de 13 anos. Os sertanejos 
já foram chamados de casal ioiô pelo 
número de vezes que terminaram e 
voltaram - pelo menos sete. Eles, que 
estão noivos, já avisaram que plane-
jam um festão de casamento daqueles 
quando a pandemia acabar.

Seg a Sáb, às 20h30
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Um dos
sete 

anões
(Lit.)

Fator de
perigo em

praias
agitadas

Recipiente
de vidro
do mel

Fruto
verde de

sabor
amargo

Elabora o
ranking
do tênis
(sigla)

Urna, em
inglês

Mestre de
(?): super-
visiona a 
construção

(?) Ciata,
ícone do
Carnaval
carioca

Animal
como o

guepardo
e o gato

Ocorre no
inverno

da região
Sudeste

A
tecnologia

como o
disquete

Oswald de
Andrade,
poeta mo-
dernista

(?) comum:
cova para 
enterrar

indigentes
Que foge
do conví-
vio social

(fig.)

Tecnolo- 
gia da 

Informa- 
ção (sigla)

Gravata, 
em inglês

Prego, em
inglês

Léo Batista,
jornalista

Diversifi-
cado (o
público)

Cidade do
Paraná on-
de se loca-
liza o Par-
que Esta-
dual de

Vila Velha
O mais
fundo Arca

Espaço de
culto do 

Candomblé

Senhora
(abrev.)

Planta do
pé (Anat.)

Seção de jornais com
notícias sobre

Medicina, Nutrição,
Astronomia, Física

Serafins, querubins   
e arcanjos

Pronome da 2ª
pessoa do singular

(?) Araújo,
atriz 

Tipo de
vinho

Conto de Machado
de Assis sobre um

psiquiatra louco que 
põe todos no hospício

504, em
romanos
Governa-
dores-(?):
Mem de

Sá e
Duarte da

Costa

Significa-
do de B,

em "B.O."

Eletrodo-
méstico
utilizado

para fazer sucos 

Nome da
8ª letra do
alfabeto

3/atp — imo — tie — urn. 4/nail. 5/estio. 13/ciência e saúde.

sal, que comemoraram: “Eu amo essa 
família”, disse uma. “Uau, declaração 
de amor do nada!”, apontou outra. 
“Sou cardíaca”, brincou mais uma se-
guidora. “Feliz por vê-los juntinhos”, 
garantiu outra.

Quem também foi alvo de mui-
tos elogios foi Léo, filho do casal, 

de 1 ano e meio, que recentemente 
cortou o cabelo pela primeira vez. 
“Ele está tão lindo!”, elogiou uma 
internauta. “Nossa, mas como ele 
está grande!”, opinou outra. “Cres-
ceu rápido demais”, concordou mais 
uma. “Espichou muito esse menino”, 
escreveu uma terceira fã.

1. cultive a empatia

Sem dúvida, a empatia é um assun-
to muito comentado no mundo de 
hoje. Exercitar essa qualidade permi-
te guiar os seus comportamentos de 
maneira mais respeitosa com as outras 
pessoas. Colocar-se no lugar do outro 
é um ótimo exercício para chegar a 
uma boa comunicação pessoal.

Na comunicação interpessoal, o 
objetivo não deve ser encontrar quem 
está certo ou errado, mas construir 
pontes para que todos se entendam e 
consigam tirar conclusões em conjun-
to. E nesse sentido, a empatia é funda-
mental. Tente entender os valores e as 
experiências dos colegas ao conversar 
com eles.

2. seja objetivo ao comunicar-se

Outra dica para melhorar a comu-
nicação pessoal é investir na objetivi-
dade. Muitos conflitos surgem da difi-
culdade em ser objetivo. Ou seja, falar 
o necessário de maneira direta e focar 
a busca por uma solução. Várias vezes, 
o receio de expressar-se pode ser um 
obstáculo.

É importante lembrar que ser ob-
jetivo é uma das maneiras de demons-
trar profissionalismo. No ambiente de 
trabalho, o intuito de todos deve ser o 
de crescer junto e resolver as pendên-
cias que surgirem. E não o de discutir 
indefinidamente ou perpetuar confli-
tos que poderiam ser resolvidos com 
uma conversa produtiva.

3. aprenda a ouvir

Um dos maiores problemas da 
comunicação pessoal é que as pesso-
as se preocupam bastante com o que 
vão falar, mas estão pouco preparadas 
para ouvir. Pense em quantas situa-
ções difíceis você já viveu com amigos, 
colegas ou familiares pela dificuldade 
de escutar e de ser escutado.

Abrir-se, de fato, para ouvir os 
outros é estar disponível para pensar 
sobre o que te falam — e resistir ao im-
pulso de respondê-los rapidamente. 
Fique atento para não entrar no modo 
de defesa e fechar sua mente para o 
que estão te falando. Esse hábito pode 
ser especialmente nocivo no ambiente 
de trabalho.
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O volante Juninho Valoura, do 
América, elogiou o respeito dos 
torcedores durante protesto reali-
zado no último sábado (26), no CT 
Lanna Drumond. Pela manhã, an-
tes da atividade comandada pelo 
técnico Vagner Mancini, membros 
de organizadas do Coelho compa-
receram ao centro de treinamen-
to para protestar diante do mau 
momento do time, que ainda não 
venceu na Série A do Campeonato 
Brasileiro.

Em entrevista coletiva, Valoura 
parabenizou a torcida pela pacifi-
cidade das cobranças e classificou 
a atitude como ‘muito válida’. Na 
avaliação do volante, cabe ao gru-
po americano retribuir de uma 
maneira positiva dentro de campo.

“Primeiro, parabenizar a tor-
cida, porque sendo pacífico, eu 
acho que é muito válido. Eles fo-
ram muito educados na forma que 
abordaram a gente ali. Então, até 
agradeço esse respeito e cabe a 
nós retribuir da melhor maneira 

dentro de campo. Voltar a vencer, 
porque a grande maioria desse 
grupo acostumou a torcida com 
as vitórias no ano passado. Cabe a 
nós voltar a dar essa alegria para o 
torcedor”, pontuou.

Em seguida, Valoura foi enfáti-
co ao afirmar que a ‘ficha precisa 
cair’ no América em relação ao ní-
vel de competitividade da Série A. 
O atleta classificou a competição 
como uma das ‘mais difíceis do 
mundo’.

“O professor Mancini até con-
versou com a gente sobre isso. 
Tem que cair a ficha que a gente 
está na Série A. 2020 foi muito 
produtivo para o América, um ano 
que vai ficar marcado, mas a gente 
tem que virar a página e focar em 
2021. A Série A é uma competição 
muito difícil - uma das mais difíceis 
do mundo. O nível técnico é mui-
to grande, então a gente tem que 
colocar na cabeça que estamos jo-
gando Série A e vestir a camisa da 
Série A”, afirmou. (Superesportes)

D
IV

UL
G

AÇ
ÃO

DIVULGAÇÃO

Juninho elogia respeito de torcedores 
do América em protesto no CT
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Atlético e América vencem jogos de ida 
das oitavas do Feminino A2

Aos 40 anos, goleiro Gomes reforça o 
Democrata-SL no Módulo II do Mineiro

Meia que desistiu de acerto com o 
Cruzeiro reforça Atlético Nacional-COL

D
IV

UL
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AÇ
ÃO América e Atlético venceram, 

nesse domingo, seus primeiros 
jogos nas oitavas de final da Série 
A2 do Campeonato Brasileiro Fe-
minino. As Spartanas receberam 
o Vasco e venceram por 2 a 0, en-
quanto as Vingadoras derrotaram 
Iranduba-AM pelo mesmo placar, 
em Manaus. Confira os detalhes 
das partidas. O Coelho venceu 
por 2 a 0 a partida disputada no 
Sesc Alterosas, em Belo Horizon-
te. O primeiro gol foi marcado 
no primeiro minuto de jogo pela 
atacante Carol. Ainda na primeira 
etapa, aos 10 minutos, a zagueira 
Thaís, do Vasco, marcou um gol 

contra ao tentar recuar para a 
goleira. O jogo de volta do duelo 
será disputado no próximo do-
mingo, às 15h, no Estádio Nival-
do Pereira, no Rio de Janeiro.

As Vingadoras bateram o Iran-
duba-AM, também por 2 a 0, no 
estádio Carlos Zamith, em Ma-
naus. Aos quatro minutos do pri-
meiro tempo, a atacante Bruna 
Marques marcou um gol de falta 
e abriu o placar para o Galo. A jo-
gadora também foi a responsável 
pelo segundo gol do time. Após 
recuperar a bola no campo de 
ataque, finalizou cruzado no can-
to esquerdo da goleira e ampliou 

o marcador. 
A equipe alvinegra ainda des-

perdiçou um pênalti aos 39 mi-
nutos do segundo tempo com a 
zagueira Bruna Cotrim. Os times 
voltam a se enfrentar no próximo 
sábado, às 20h, no Sesc Alterosas, 
em Belo Horizonte.

América e Atlético estão na 
mesma chave do torneio. Com 
isso, caso se classifiquem, fazem 
o clássico nas quartas de final da 
competição e automaticamente 
garantem a presença de mais uma 
equipe mineira na elite nacional, 
que já tem o Cruzeiro. (Superes-
portes) 

Muita gente continua a trabalhar 
depois da aposentadoria por necessi-
dade. Mas no caso do goleiro Gomes, 
isso ocorreu por prazer e gratidão 
mesmo. Com carreira vitoriosa tanto 
no Brasil, onde conquistou a Tríplice 
Coroa com o Cruzeiro, quanto no ex-
terior e na Seleção Brasileira, o atleta 
de 40 anos voltou às atividades depois 
de convite do Democrata, de Sete 
Lagoas, que disputa o Módulo II do 
Campeonato Mineiro. Realizado pro-
fissional e financeiramente, o camisa 
1 não precisaria se submeter à rotina 
de treinos pesados, dieta adequada e 
ao deslocamento quase diário de Belo 
Horizonte à cidade distante cerca de 
75 quilômetros da capital. Mas aceitou 
o convite da diretoria do Jacaré, onde 
deu os primeiros passos como atleta, 
antes de se tornar profissional.

“A realidade atual é incomparável 
com qualquer outra fase da minha 
carreira. Estou aqui por gratidão mes-
mo”, afirma o mineiro de João Pinhei-
ro, que morou em outras cidades do 
estado, até a família se estabelecer em 
Sete Lagoas, onde estão os 11 irmãos.

Das categorias de base do Demo-
crata, ele acabou chegando ao Cruzei-
ro e, no fim de 2002, se aproveitou de 
um vácuo e ganhou a posição no pro-
fissional. A partir de então, alçou voos 
cada vez mais altos, conquistado títu-

los como o Campeonato Brasileiro, a 
Copa do Brasil e a Copa Sul-Minas, até 
se transferir para a Europa, em 2004, 
para defender o PSV-HOL.

Já tinha o apelido de “homem
-borracha” pela elasticidade e, em 
território europeu, foi cada vez mais 
aprimorando o dom de fechar o gol. 
Tetracampeão holandês, foi para a In-
glaterra em 2008 defender o Watford, 
passando por cerca de seis meses tam-
bém pelo Hoffenheim-ALE. Na Sele-
ção Brasileira, foi campeão das Copas 
Américas de 2005 e 2009, além de ter 
sido convocado para a Copa do Mun-
do da África do Sul’2010.

Tinha a possibilidade de renovar 
por mais um ano com o Watford, 
mas em setembro decidiu encerrar a 
trajetória nos gramados para voltar ao 
Brasil, ficando perto da família e cap-
tando atletas para clubes do exterior. 
A aposentadoria, porém, não durou 
tanto. Há menos de um mês, aceitou 
o convite para defender o Jacaré.

“Espero que alguns dos garotos 
daqui e da cidade me tomem como 
exemplo. Nem todos vão conseguir 
atingir os objetivos, mas eles não po-
dem deixar de sonhar. Têm de bus-
car o que desejam sempre. Procuro 
sempre passar o que vivi para todos”, 
afirma Gomes, com a experiência de 
quem viveu 16 temporadas no futebol 

europeu.
A decisão de voltar à atividade 

profissional, afirma, se deve ao fato 
de estar se sentindo bem fisicamente. 
Para isso, além das atividades no clube 
de Sete Lagoas, conta com a assistên-
cia de um preparador profissional em 
Belo Horizonte, o que ajuda a manter 
a forma. Pelo acordo feito, ele não é 
obrigado a participar de todos os trei-
nos do Democrata. E não sabe se vai 
ficar até o fim do Módulo II, pois de-
senvolve outras atividades.

“Quando parei, desejava voltar ao 
Brasil por um tempo. Me tornei in-
termediário de jogadores, mas resolvi 
parar porque acho que posso ajudar 
o Democrata. O clube conta com pes-
soas que lutam pelo melhor, como o 
Renato (Paiva, presidente) e o Pauli-
nho Guará (treinador). Tive de cance-
lar minha inscrição na CBF, repassar 
contratos, mas acredito que tenho 
uma contribuição a dar ao clube e à 
cidade”, declara.

O certo é que, enquanto estiver 
em atividade, pretende dar o máximo, 
como sempre fez ao longo da vitoriosa 
carreira. “Como não posso estar todos 
os dias (nos treinamentos), tenho de 
estar mais comprometido ainda com 
o projeto. Fazer bem feito ou mal fei-
to é o mesmo trabalho. Então, tenho 
de fazer bem feito. O treinamento 

é o mesmo, o treinador de goleiros 
não alivia para mim porque tenho 40 
anos. O ritmo é o mesmo dos outros 
goleiros”, diz.

A boa vontade em ajudar o Demo-
crata não impede Gomes de notar as 
diferenças entre o que viveu nas últi-
mas duas décadas e o que vai encarar 
no Módulo II. Saem campos perfeitos 
da Premier League, por exemplo, e é 
hora de encarar gramados esburaca-
dos do interior de Minas.

“Como disse, é outra realidade. 
Mas vamos em frente para tentar co-
locar o Democrata na elite do futebol 
mineiro’’, afirma ele, que, além do Be-
tim, adversário da estreia, vai encarar 
Aymorés de Ubá, Democrata-GV, Gua-
rani, Ipatinga, Nacional de Muriaé, 
Serranense, Tupi, Tupynambás, União 
Luziense e Villa Nova na Segunda Divi-
são estadual.

A contratação de um atleta como 
Gomes pelo Democrata-SL vai além 
do retorno técnico e do marketing. 
Ele chama a atenção do público, ob-
viamente, mas também pode ajudar 
bastante na formação de outros go-
leiros e ser fundamental para o cres-
cimento de jogadores de outras posi-
ções, por ser referência na profissão.

“É um privilégio treinar ao lado de 
um profissional como o Gomes, uma 
inspiração a cada dia de trabalho. A 

Juninho Valoura avaliou 
protesto de torcedores do 

América: 'Muito válido'

gente vem aprendendo com ele den-
tro de fora de campo. Ele tem muita 
experiência e nos dá excelentes conse-
lhos sempre”, afirma Zé Carlos, de 26 
anos, um dos reservas do ex-goleiro 
do Cruzeiro e da Seleção Brasileira.

Outro arqueiro que tem procura-
do absorver o máximo do experiente 
companheiro é Vinícius, de 21. “Ter 
um goleiro como o Gomes aqui é 
muito bom. Cada dia aprendo mais e 
mais com ele. Estamos aproveitando 
ao máximo a convivência”, diz ele.

Já Heitor, de apenas 18 anos, tem 
motivos extras para se inspirar. Assim 
como o companheiro quarentão, ele 
não teve muitas chances nas catego-
rias de base de clubes que disputam as 
principais competições e procura assi-
milar tudo que pode com o ex-jogador 

do Cruzeiro.
“Tento aprender olhando, vendo 

posicionamento, movimentos, e tam-
bém escutando. Ele conversa bastante 
comigo, vai me passando dicas, conse-
lhos. Fico até mais animado para vir 
treinar quando lembro que ele estará 
aqui”, diz o aspirante a goleiro, depois 
de mais um dia de treino ao lado do 
ídolo e sob o comando do preparador 
Alyson Jander.

Para Gomes, o importante é que 
cada jogador, não só os goleiros, 
busquem o melhor a cada dia. “Nem 
todos vão chegar ao nível do futebol 
europeu, mas aqui é um passo para 
realizar sonhos. Cada um vai alcançar 
o seu. Espero ser espelho para eles. 
Nada é impossível para quem sonha”, 
diz. (Superesportes)

O meia colombiano Yeison 
Guzmán é o novo reforço do 
Atlético Nacional-COL. O jogador 
havia acertado com o Cruzeiro, 
mas desistiu do acordo. O clube 
celeste chegou a anunciar oficial-
mente o atleta no dia 15 de abril, 
movimentando suas redes sociais 
com várias postagens.

A situação gerou grande ex-
pectativa na torcida celeste e em 
Felipe Conceição, na época téc-
nico do time, que comemoram 
a contratação. O Cruzeiro pro-
meteu medidas jurídicas após o 
meio-campista desistir do acordo. 
E, cerca de um mês após o inicio 
do imbróglio, o presidente do 

Cruzeiro, Sérgio Santos Rodri-
gues, confirmou ter acionado Yei-
son na Fifa. 

Guzmán, de 23 anos, perten-
cia ao Envigado-COL. Ele assinou 
com por três temporadas com o 
Atlético Nacional-COL e, inclusi-
ve, já vestiu a camisa do seu novo 
clube. Em postagem no Twitter, 

o Tigre destaca que Guzmán é 
torcedor desde criança do time 
“mais vezes campeão da Colôm-
bia”.

O Atlético Nacional tem 16 tí-
tulos do Campeonato Colombia-
no, mas é seguido de perto por 
América de Cali e Millonarios, am-
bos com 15 taças. (Superesportes)
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Avams pede asfaltamento de 
12 estradas no Norte de Minas

Girleno alencar 

A Associação dos Vereado-
res da área Mineira da Sudene 
(AVAMS) conseguiu aprovar na 
Comissão de Participação Popu-
lar da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, uma Proposta de 
Emenda Parlamentar, que pede 
a pavimentação asfáltica de 12 
trechos de rodovias no Norte de 
Minas. São as rodovias  MG 202 
(Ponto Chique/ São Romão); con-
clusão do Trecho de 44 km da MG 
202 (São Francisco/ São Romão); 
trecho de 50 Km (São Romão/ 
Santa Fé de Minas); trecho de 60 
Km de São Francisco/ Pedras de 
Maria da Cruz; 172 quilometros 
da MGE-479 entre Januária até 
Chapada Gaúcha; 138 km na MG-
161 da BR-365 de Buritizeiro até 
São Romão.

Tem ainda 128 km na MG-408 
entre BR-365 até a cidade de Bra-
silândia; 49 km na BR-135 entre 
Manga e Itacarambi; recapeamen-
to asfáltico da MG-496 do Trecho 
entre Pirapora e Corinto; 48 km 
na LMG-631 (estrada da produ-

ção que liga o trevo de São Pedro 
das Garças em Montes Claros, 
passando por Capitão Enéias à 
São João da Ponte); 150 km que 
liga os municípios de Senador 
Modestino Gonçalves, Itamaran-
diba à Capelinha construção do 
trevo de acesso à cidade de Bo-
caiúva na MG-451.

Na visita do governador Ro-
meu Zema à cidade de São Fran-
cisco, os dirigentes  da Avams, 
Herbeth Levy, Rodrigo Teles e Pe-
dro Simões, entregaram o pedido 
de apoio ao governador junto à 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais. A Associação de Vereado-
res busca que o Governo Estadu-
al esteja também empenhado em 
favor da aprovação das demandas 
requisitadas pela AVAMS para o 
Norte de Minas através de uma 
Proposta de Emenda Parlamen-
tar. Nessa proposta, é solicitada 
a pavimentação asfáltica de 12 
trechos na região, com recursos 
obtidos através do “Acordo da 
Vale”. Tal projeto prevê que R$ 
37,6 bilhões sejam aplicados em 
diversas ações em Minas Gerais, 

IMAGEM ILUSTRATIVA 

Codema perde órgãos técnicos da área de 
meio ambiente

O prefeito Humberto Souto 
abriu uma polêmica nesse sábado, 
que gerará muitas discussões. Atra-
vés do Decreto 4237, ele retirou do 
Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento Ambiental (Codema) vários 
órgãos técnicos especializados nes-
sa área, como o Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), Ibama, Polícia 
Militar de Meio Ambiente e a OAB. 
No mesmo decreto, fez cumprir a 
ordem judicial, onde o Ministério 
Público e a Câmara Municipal con-
tinuam com direito a participar do 
Codema, mas perdeu o direito a 
voto.  

No seu decreto, o prefeito sa-
lienta que considerando a dispo-
sição do inciso I, do artigo 86, da 
Lei Orgânica Municipal, de que 
os Conselhos Municipais terão 
composição por número ímpar de 
membros. O artigo 9º, do Decreto 
nº 2.568, de 18 de dezembro de 
2008, passa a vigorar com a se-
guinte redação: O Codema, órgão 

colegiado, consultivo, deliberativo 
e normativo, observando a compe-
tência constitucional, para fins de 
proteção, conservação e melhoria 
do meio ambiente, observada a re-
presentação paritária entre o poder 
público e a sociedade civil organi-
zada, assegurada a participação dos 
setores produtivos, tecnicocientífi-
co e de defesa do meio ambiente, 
compõe-se de 14 (quatorze) mem-
bros titulares.

O Poder Público: terá repre-
sentantes da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável; da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Pla-
nejamento Urbano; da Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos; da 
Secretaria Municipal de Saúde; da 
Secretaria Municipal de Educação; 
da Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico e Turismo, 
com cada uma indicando uma pes-
soa. Os representantes dos órgãos 
públicos de fiscalização e defesa 

do meio ambiente ou entidades de 
assistência técnica e extensão rural 
indicará um; a sociedade civil terá 
um  representante de organizações 
não governamentais ligadas esta-
tutariamente à defesa ambiental; 
um representante de entidades do 
segmento comercial e industrial; 
um representante de entidade de 
classe dos produtores rurais; um 
representante de entidade de traba-
lhadores rurais e dois representan-
tes de entidades civis representati-
vas de categorias de profissionais 
liberais do Município de Montes 
Claros, ligadas à proteção do meio 
ambiente; dos professores de insti-
tuição de ensino superior.

A exceção do membro nato e 
dos membros convidados, os de-
mais membros do CODEMA serão 
nomeados por Decreto do Prefeito 
Municipal para um mandato de 02 
(dois) anos, podendo haver recon-
dução por igual período. §2º. O 
Secretário Municipal de Meio Am-

DIVULGAÇAO

Governo de Minas 
promove 142 
policiais civis 

O governador Romeu Zema 
e o chefe da Polícia Civil de Mi-
nas Gerais (PCMG), delegado-
geral Joaquim Francisco Neto 
e Silva, anunciam, no último 
sábado (26/6), a publicação da 
promoção de 142 policiais civis, 
distribuídos entre delegados, 
médicos-legistas, peritos crimi-

nais, escrivães e investigadores 
de Polícia.

Romeu Zema destacou que 
o Governo de Minas tem se es-
forçado para dar celeridade aos 
processos pendentes e afirmou 
que espera regularizar todos os 
editais de promoções da Polícia 
Civil até o fim deste ano. 

O governador também agra-
deceu aos policiais civis minei-
ros. “O esforço e a dedicação 
de vocês têm contribuído para 
a redução da criminalidade no 
nosso estado. Não à toa, somos 
a segunda maior Polícia Civil do 
país, e estamos caminhando para 
ser a primeira”, disse.

números

Ao longo dessa gestão, já fo-
ram promovidos 451 policiais ci-
vis, que ascenderam na hierarquia 
funcional. Nesse mesmo período, 
ocorreram 8.776 progressões de 
servidores na mesma classe, com 
desenvolvimento na carreira e 

modificação salarial. Os recém 
promovidos para o último nível 
na carreira de delegado de polícia 
passam a desenvolver funções es-
tratégicas na instituição.

O chefe da Polícia Civil de 
Minas Gerais agradeceu ao em-
penho do governador. “Para que 
a PCMG continue se destacando 

como instituição competente e 
boa referência para as demais 
unidades da Federação, o apoio 
e o reconhecimento do Governo 
de Minas têm sido fundamentais. 
Sigamos firmes e otimistas frente 
às perspectivas de novas melho-
rias”, concluiu o delegado-geral 
Joaquim Francisco.

biente e Desenvolvimento Susten-
tável integrará o CODEMA na quali-
dade de Presidente e membro nato, 
a quem competirá pautar e dirigir 
os trabalhos, possuindo apenas o 
voto de qualidade. A composição 
do Conselho será feita mediante 
indicação e a partir da publicação 
de Edital específico, com a comuni-
cação dos segmentos previstos, que 
após eleitos deverão fazer as indi-
cações, para um membro titular e 
dois membros suplentes, dentro 
dos prazos estabelecidos.  

O primeiro Secretário será o 
servidor ocupante da cadeira da 
Secretaria de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, visando 
assegurar a fluidez e eficiência dos 
trabalhos. Os demais membros da 
Diretoria do CODEMA serão elei-
tos na primeira reunião do órgão, 
por maioria de votos dos seus 
integrantes, para os cargos de Vi-
ce-Presidente e 2º Secretário, para 
um mandato de 02 (dois) anos, 

renovável por igual período. §6º. 
As instituições não governamentais 
deverão apresentar documentação 
atestando sua regularidade admi-
nistrativa.

A participação dos membros do 
Ministério Público no CODEMA 
dar-se-á na condição de membros 
convidados, com direito a voz e 
sem direito a voto, nos termos da 
decisão proferida pelo Supremo 
Tribunal Federal na Ação Direta de 

Inconstitucionalidade de n.º 3.463/
RJ.  A participação do Poder Legis-
lativo dar-se-á na condição de mem-
bro convidado, com direito a voz e 
sem direito a voto, considerando o 
que dispõe a decisão proferida pelo 
Tribunal de Justiça do Estado de 
Minas Gerais, nas Ações Diretas de 
Inconstitucionalidade autuadas sob 
o registro de n.º 1.0000.14.023185-
3/000 e 1.0000.20.047871-7/000”. 
(Ga)  

buscando a reparação dos danos 
causados na tragédia em Bruma-
dinho.

A mobilização por parte da 
AVAMS na busca por tais recursos 

já começou junto às câmaras de 
vereadores, Deputados, Ministé-
rio Público e, agora, materializan-
do-se junto ao Legislativo Estadu-
al. A conversa, intermediada pelo 

secretário de Estado de Desenvol-
vimento Econômico, Fernando 
Passalho, foi guiada em busca dos 
interesses da população do Norte 
de Minas. Vale ressaltar a atenção 

especial que a AVAMS tem rece-
bido do Relator desse Projeto 
de Lei onde são direcionados os 
recursos do acordo, o deputado 
estadual Virgílio Guimarães.


